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НА ПОРОГЕ НОВОГО ГОДА
Заканчивается 1956 год —  первый 

год шестой пятилетки. Радостным, сча
стливым был этот год для советсзш! лю
дей, и мы провожаем его добр^̂ га, сер
дечным словом благодарности.

Всякий раз, когда мы будем вспоми
нать 1956  год, он будет вставать перед 
н ^ и  годом большого, значительного, ра
достного исторического события —  XX 
съезда Коммунистической партии Совету 
ского Союза. Огромно значение незабыва-^ 
емых дней съезда партии для нашего со
циалистического государства, для наро
дов всего мира, для всех сил прогресса 
и демократии. Глубокий след оставили 
решения XX съезда КПСС в сердце каждо
го советского человека. Вся страна подня
лась на небывалую ступень выше в сво
ем движении, почувствовала новый, не
бывалый прилив творческих сил, озарен- 

*ная светом идей марксизма-ленинизма.
Большим событием в жизни советского 

народа отмечена последняя декада уходя
щего года —  состоялся Пленум Цент
рального- Комитета КПСС, рассмотревший 
важнейшие вопросы дальнейшего разви
тия социалистической экономики и улуч
шения руководства хозяйственным строи
тельством.

1956  год ознаменован дальнейшими 
успехами во всех отраслях народн-ого хо
зяйства, великим и плодотворным трудом 
советских людей, посвященньш благород
ному делу строительства коммунизма в 
нашей стране. С-оветский народ успешно 
претворяет в жизнь исторические реше
ния XX съезда партии. Об этом говорят 
данные о росте промышленного и сель
скохозяйственного производства, о подъе
ме нардного благосостояния в 1956 го
ду. Выпуск промышленной прдукции 
увеличится в этом году, по сравнению с 
прйлым годом, на 11 процентов, в том 
числе по производству срдств призвод- 
ствз —  более чем на 11 процентов 
и по производству предметов потребления 
—  более чем на 9 процентов. В 1956  
году в нашей стране будет выплавлено 
49 миллионов тонн стали, добыто около 
'430 миллионов тонн угля и 84 миллио
на тонн нефти, выработано 192 миллиар
да киловатт-часов электрэнергии.

Крупных успехов добились в нынеш
нем году труженики сельского хозяйства. 
В стране собран высокий урожай зерна, 
значительно увеличено призводство 
хлопка, сахарной свеклы, картофеля и 
других культур. На крутом подъеме на
ходится наше колхозное и совхозное жи
вотноводство.

Осуществление в 1956 году намечен
ных XX съездом партии мероприятий по 
повышению материального благосостояния 
трудящихся даст населению нашей стра
ны дополнительную выгоду на сумму 
свыше 35 миллиардов рублей в год.

Все эти успехи являются рзультатом 
последовательного прведения ленинской 
политики Коммунистической партии и 
означают новый шаг по пути создания 
материально-технической базы коммуниз
ма. Они еще раз доказывают великие пре
имущества социалистической системы 
перд капиталистической системой, яв
ляются верным залогом того, что в мир
ном эконошческом соревновании двух 
систем победа социализма обеспечена.

Каждый советский человек может с 
патриотической гордостью сказать; в 
труд-овых подвигах моей Родины есть до
ля и моего труда. Трудящиеся нашей об
ласти, воодушевленные историческими 
решениями XX съезда партии, также 
внесли свой вклад в выполнение плана 
первого года шестой пятилетки. Многие 
призводственные коллективы досрчно 
выполнили план 1955 года. Срди них—  
заводы «Томкабель», подшипниковый, 
леспромхозы Ергайекий, Лайский, Аси- 
новский, Тимирязевский. За 10 месяцев 
этого года выпуск валовой продукции всей 
прмышленности области возрос, по срав
нению с соответствующим периодом прош
лого года, на 8 ,7  прцента.

Успех передовых предприятий завоеван

настойчивой бофьбой за неуклонный 
рост призводительности труда, вяедр- 
нием новой техники и прогрессивной тех
нологии, распространением пердового 
опыта.

Решения декабрьского Пленума ЦК 
КПСС вызвали новую творческую ини
циативу масс. Рабочие, инженерно-тех
нические работники, ученые нашей обла
сти заявляют, что своим трудом преум
ножат богатства Родины. На некоторых 
прдприятиях развертывается сорвнова- 
ние за выполнение вось>шчасового зада- 
гая  за семь часов, растет число рацно- 
нализаторкнх предложений, приводятся 
в движение вн утр н гае резервы.

Вместе с тем нельзя не видеть боль
ших нершенных задач, стоящих перд 
работниками промьппленности. У нас еще 
много отстающих участков, предприятий 
и даже отраслей хозяйства. Например, из 
года в год не справляется с призводст- 
венным планом рыбная промышленность 
области. В текущем году вылов рыбы не 
только не увеличился, а даже сократил
ся. П.ТОХ0 работают предприятия т р ст а  
«Обьлесосплав», многие стрительные ор
ганизации.

Борьба за безусловнр вьгаолнение про
изводственного плана по всем показате
лям, за повышеше качества и снижение 
себестоимости прдукции, за культуру 
производства, за технический прогресс 
должна находиться в центре внимания 
хозяйственных руководителей, партий
ных и профсоюзных О'рганнзаций, произ
водственных коллективов.

В этом году в нашей области увеличе
но производство зерна, картофеля и ово
щей, повысилась продуктивность живот
новодства, увеличились денежные доходы 
колхозов и колхозников. Наша область 
успешно справилась с государтвенным 
планом заготовок и закупок хлеба и не
которых других нрдуктов сельского хо
зяйства.

Однако мы имеем еще много недостат
ков в развитии сельского хозяйства. В 
области есть отстающие колхозы, МТС и 
районы, которые получают низкие 
урж аи и надои молока, ведут хозяйство 
на низком агротехническом ур вне.

Боевая задача тружеников сельского 
хозяйства области —  пшре разве|рнуть 
социалистическое соревнование за до- 
срчное решение задач, поставленных пе
ред рботниками сельского хозяйства XX 
съездом партии. Необходимо тщательно 
пранализировать итоги заканчивающего
ся хозяйственного года, быстрее у с т р - 
нить вскрытые недостатки, организован
но провести зимовку скота, образцово 
подготов'Иться к весеннему севу.

В ходе социалистического соревнова
ния за д-осрчное выполнение плана пер
вого года шестой пятилетки партийными 
и профсоюзными организациями накоплен 
опыт организаторской и массово-полити
ческой рботы. Следует обобщить этот 
опыт, учесть допущенные недостатки, 
чтобы еще действеннее, с первых же 
дней нового года, организовать соревно
вание во вторм году пятилетки.

Сейчас в Российской Федерации раз
вертывается подготовка к выборам в ме
стные Советы депутатов трудящихся, 
назначенные Президиумом Верховного Со
вета РСФСР на 3 марта 1957  года. Под
готовка и проведение выборов вызовут, 
несомненно, большой рост политической 
активности масс, продемонстрируют ре
шимость нашего народа быстрее претво
рить в жизнь задания шестой пятилетки.

Еоммутпгстическая партия и Советское 
правительство зовут рабочих, колхозни
ков, интеллигенцию к боевотгу труду, 
целью которого является укрепление мо
щи социалистического Отечества, да.ль- 
нейший подъем и расцвет материальной 
и духовной жизни в городах и селах, 
расцвет науки и культу’ры. На пороге 
Нового года мобилизуются все силы наро
да на осуществление величественных ре
шений Й  съезда КПСС, ставших знаме
нем нашего движения вперед.

РЕШЕНИЯ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА ЦК КПСС
БОЕВАЯ ПРОГРАММА РАБОТ

Будем строить дома 
еще быстрее

СМОЛЕНСК, 27 декабря. (ТАСС). Строи
тельно-монтажное управление треста 
«Легпромстрой» в Ярцево —  городе тек
стильщиков —  передало своим заказчи
кам два ‘ двухэтажных двеяадцатиквар- 
тирных дома. Этим строители завершили 
выползтение годового плана ввода жилья 
в эксплуатацию.

Ознакомившись с постановлениями 
Пленума ЦК КПСС, бригадир пяотшиков 
Б. Дмнтроченков сказал:

—  Мы могли бы возводить дома в пол
тора— два раза быстрее, если бы стройки 
вовремя обеспечивались материалами. Tej 
перь, после принятия постановлений 
Пленума Центрального Комитета КПСС, 
положение изменится, и у нас не будет 
простоев. Эти постановления от души 
приветствует весь советский народ, пото
му что в них укаваны пути дальнейшего 
повышения иатериальпого и культурного 
уровня жизни трудяпщхся нашей стра^ 
ны.

Горячее одобрение мероприятий Ком
мунистической партии, направленных 
на всемерное развитие производительных 
сил и умножение общественного богат
ства нашей Родины, высказали маляр 
С. Бережной, прораб Р. Косик, началь
ник строительно-монтажного управления 
И. Пыриков.

Сейчас строители-текстильщики ведут 
сооружение нескольких больших домов, 
новой средней школы, здания пионерско
го лагеря. Началась расчистка площадок 
и закладка двух новых домов.

В ЭТОМ году рабо'чие стройобъеджнения 
применили нри сооружении домов вдвое 
больше железобетонных конструкций и 
почти на одну треть сократили расход 
леса на стройках.

БОЕВАЯ ПРОГРАММА
КИШИНЕВ, 28  декабря. (ТАСС). В 

решениях декабрьского Пленума ЦК 
КПСС трудящиеся видят новое проявле
ние заботы партии о дальнейшем расцве
те советской страны ж улу'чшеяии благо- 
еостояшя народа. Горячо обсуждают по
становления Пленума молдавские желез
нодорожники. Прочитав постановления, 
рабочие обмениваются мнениями.

—  В этих решениях, —  говорит бри
гадир комплексной бригады- П. А. Полу- 
станш, —  видна новая, забота о народе. 
Они направлены на дальнейший подъем 
ЭК0НО5ППСИ нашего государства. Сейчас 
мы выпу'скаем каждый паровоз из про
мывочного ремонта на пять часов раньше 
срока. Но это не предел. Мы будем бо
роться за сокращение сроков ремонта еще 
на один час.

—  Решения Пленума, —  заявил ма
стер котельного цеха Б. И. Онищук, —  
наша боевая программа. Подъем общего 
уровня нашей экономики мы ощущаем 
каждодневно. Резко улучшается положе
ние с жильем. Недавно сдан 48-квартир
ный дом для железнодорожников, строит
ся еще жилой дом на 72 квартиры, пла
нируется сооружение ряда других домов. 
Теперь дело со строительством пойдет 
еще лучше.

Обсуждение решений декабрьского 
Пленума ЦК КПСС проведено в паровоз
ных и вагонных депо, на станциях до
рог. Молдавские железнодорожники еди
нодушно одобряют мудрые решения пар
тии.

☆  *:
Будем трудитЬся еще лучше

РОСТОВ-га-ДОНУ, 29  декабря. (ТАСС). 
Трудящиеся Дона с глубоким удовлетво
рением встретили решешя декабрьского 
Пленума ЦК КПСС и горячо лоддерживаг 
ют мероприятия партии, направленные 
на дальнейший подъем вародрото хозяй
ства и повышение благосостояния совет
ских людей. В цехе женской модельной 
обуви Ростовской фабрики после коллек
тивной читки газеты мастер Н. Тихонов 
сказал;

—  Постановления Пленума нреследуют 
цель —  неуклонно улучшать жизнь на
рода. Быстрее претворять их в действи
тельность —  наше кровное дело. Ж мы 
изо дня в  день будем совершенствовать 
свою работу, выполнять и перевыполнять 
производственные планы.

С большим интересом (^уж даю т по

становления Плеяуага рабочие Азовского
завода кузнечно-прессового оборудования. 
Во время беседы ааитатора слессфь ста
лелитейного цеха И. Кандауров заявил:

—  На нашем заводе есть немало недо
статков как в оргатшзции труда, так н 
в нланировании производства и в снаб
жении. Постановления Пленума помогут 
нам навести порядок на предприятии и 
резко улучшить его деятельность. ЦК 
КПСС принимает меры к распгщюнию 
строительства жилищ и культурно-быто
вых учреждений. Всем сердцем радуемся 
мы новому проявлению з а ^ ы  партии и 
правительства о благе трудящихся.

Постановления декабрьского Пленума 
ЦК пэртии вызвали на всех фабриках и 
заводах Дона новый трудовой и полити
ческий подъем.

Т р у д о в о й  п о д ъ е м
Во всех цехах Томского электролампо

вого завода проходит обсуждение поста
новлений декабрьского Пленума ЦК 
КПСС.

Коллектив ремонтно-мехаиическогй це
ха встретил постановления Пленума как 
боевую программу действий. Начальник 
цеха тов. Митьковский заявил:

—  Коллектив нашего цеха ответит на

На  б л а г о  н а р о д а
Коллектив завода «Сибэлектромотор», 

как и все советские люди, с горячим 
одобрением встретил постановдегая Пле
нума ЦК КПСС.

В инструментальном цехе завода после 
ознакомления с постановлениями Плену
ма ЦК КПСС рабочие заявили, что они 
горячо одобряют постановления Плену
ма ЦК КПСС, напра1вленные на дальней
ший рост всех отраслей нашей промыш
ленности, на ликвидацию еще не изжи
тых недостатков в планировании, на 
улучшение жилищно-бытовых условий 
грудящихся.

Промышленность Российсной Федерации 
досрочно выполнила государственный 

план 1956 года
Выполняя решения XX съезда КПСС 

по дальнейшему развитию промышленно
сти, рабочие, инженерно-технические ра
ботники и служащие промышленности 
РСФСР на основе широко развернувшего
ся соревнования досрочно —  27 декабря 
выполнили государственный план 1956 
года по выпуску валовой продукции и по 
производству многих важнейших видов 
изделий.

По сравнению с прошлым годом вы
пуск валовой продукции увеличился на 
8 проц. До конца года промышленностью 
будет выработано продукции сверх плана 
на сумму около 5 миллиардов рублей.

Промышленность РСФСР перевыполни
ла годовой план производства животного 
и растительного масла, мясных и рыбных 
консервов, кондитерских изделий, вино
градного вина, чая, мыла, шерстяных 
тканей, чулочно-носочных и трикотаж
ных изделий, кожаной ж резиновой обуви, 
фарфоро-фаянсовой посуды и других про

мышленных и продовольственных това
ров.

Промышленностью выработано живот
ного масла больше, чем в 1955  году, на
39 .8  тыс. тонн, цельномолочной продук
ции —  па 8 96 ,9  тыс. тонн, сыра —  на
8.8  тыс. тонн, колбасных изделий —  на 
14,9  тыс. тонн, льняных тканей —  на 
67 млн. метров, шерстяных—  на 13 млн. 
метров, шелковых —  на 216  м.лн. мет
ров. До конца года сверх плана будет 
произведено 2 ,6  млн. пар кожаной обуви, 
на 268  млн. рублей швейных изделий, 
60 тыс. тонн масла растительного, 19 ,8  
тыс. тонн кондитерских изделий и ряд 
других товаров.

Претворяя в жизнь решения декабрь
ского Пленума ЦК КПСС, трудящиеся 
РСФСР е новой силой развертывают со
ревнование за дальнейший подъем про
мышленности, за технический прогресс, 
за выполнение задач шестого пятилетнего 
плана.

постановления Пленума высокопроизводи
тельным трудом. Очень правильно, что 
приняты меры по улучшению материаль
но-технического снабжения. Ведь и в на
шем цехе раньше случались простои 
оборудования из-за отсутствия материа
лов. Повинны в этом и мы. Мало бережем 
сырье.

Слесарь этого цеха тов. Чечуров за
явил:

—  Пленум ЦК КПСС решил важные 
вопросы, волновавшие производствен
ников. Мы с глубокой радостью прочли 
решение Пленума о необходимости поддер
живать инициативу широких масс рабо
чих и служащих, направленную к ускоре
нию жилищного строительства.

Тов. Чечуров рассказал. о недостатках 
в использовании опыта горьковчан на 
заводе «Сибэлектромотор».

Рабочие приветствуют призыв Ком
мунистической партии к борьбе за рит
мичную работу предприятий.

Продукция Московского транс
форматорного завода известна не 
только в нашей стране, но и да
леко за ее пределами. Только в 
этом году московские трансфо15- 
маторы отправлены в 15 стран 
мира.

На днях закончена сборка спе
циального трансформатора для 
Венгрии. Подготавливается к от
правке партия трансформаторов 
для Вьетнама.

На снимке: сборшики А . Н.
Михайлов (слева) и В. М. Шко- 
дин подготавливают для отправки 
в Венгрию трансформатор 
«П Т М ».

(Фотохроника ТАСС).
I

Подготовка к выборам  
в местные Советы

1ЕНИНГРАД, 28 декабря. (ТАСС). Ис
полкомы областного и городского Советов 
рассмотрели вопрос о подготовке к выбо
рам в местные Советы депутатов трудя
щихся. Сейчас исполкомы районных Со
ветов приступили к образованию избира
тельных округов. Эта работа будет завер
шена к 3 января. Подбираются номеще- 
ния для работы окружных и участковых 
избирательных комиссий.

В эти дни на предприятиях города и 
области проводятся отчеты депутатов ме
стных Советов. Свьппе семи тысяч депу
татов уже отчитались в своей деятельно
сти, рассказали о выполнении наказов 
избирателей. В заводских, фабричных, 
сельских клубах, избирательных округах 
начальники управлений и заведующие 
отделами исполкомов областного и город
ского Советов рассказывают трудящимся 
о ходе развития городского хо.зяйства, о 
мерах по дальнейшему улучшению куль
турно-бытового обслуживания ленинград
цев.

Н 0 6 А Я
А В ТО М А ТИ Ч Е С К А Я

Л И Н И Я

Коллектив Москов
ского станкострои
тельного завода имени 
Серго Орджоникидзе 
изготовил новую авто
матическую линию 
1Л47 для обработки 
блока цилиндров авто
мобильного двигателя 
ГАЗ-51.

Автоматическую ли
нию обслуживает один 
человек.

На снимке; момент 
испытания новой авто
матической линии.
{Фотохроника ТАСС).

Сборник воспоминаний 
о В. И. Ленине

ЛЕНИНГРАД, 29  декабря. (ТАСС)'.
«Ленин —  вождь Октября» —  так на
зывается сборник, выпущенный Ленизда- 
том. В него включено свыше семидесяти 
воспоминаний петроградских рабочих о 
В. И. Ленине. Одни авторы статей вы
полняли поручения Владюшра Ильича, 
другие слушали его выступления, обра
щались к нез1у за помощью и советом.

Воспоганания отражают важнейшие 
этапы борьбы за победу социалистиче
ской революции. В двух первых разде
лах опубликованы статьи, авторы кото
рых рассказывают о встрече В. И. Лени
на 3 апреля 1917  года на станции Бело- 
острой и на Финляндском вокзале в Пет
рограде, о том, как петроградские боль
шевики вели энергичную борьбу за мас
сы. Воспоминания М. Сулимовой, С. Ал
лилуева, Н. Емельянова ж других посвя
щены периоду, когда пое.те июльских 
событий, преследуемый ищейками вре
менного правительства, В. 1 .  Ленин вы
нужден был уйти в подполье. Ф. Евсе
ев, К. Мехоношин, И. Овсянников ярко 
О'писывают исторические события в ка
нун и в дни октябрьского вооруженного 
восстания.

В книге опубликованы также воепо- 
мннания о жизни и деятельности Влади
мира Ильича в первый период советской 
власти. Авторы рисую-^ замечательные 
человеческие черты В .'И . Ленина, его 
глубочайшую веру в массы, неразрыв
ную связь с ними.

Сборник подготовлен Жиститутом исто
рии партии при Ленинградском обкоме 
КПСС.

Год понорения Ангары

Более четверти века тру
шусь я в советском гидро
строении. Мне вьшала честь 
участвовать в сооружении Дне
прогэса. Вместе с другими я 
воздвигал Карагандинскую 
ГРЭС, строил Миусское водо
хранилище на Урале, Сочин
скую гидростанцию на горной 
реке 'Бзымта.

Особенно глубоко запомнят
ся мне годы работы на строи
тельстве первенца ангарского 
каскада —  Иркутской гидро
электростанции. Здесь и раз
мах побольше, и природа осо
бая, сибирская. На берега Ан
гары я прибыл в числе пер
вых строителей в 1950 году. 
Вначале занимался строитель
ством жилья, а затем перешел 
на основные сооружения: гото
вил котлован под здание ГЭС, 
возглавлял коллектив строите
лей правобережной- плотины и. 
наконец, последнее время ру
ковожу коллективом участка 
№  2, который сооружает цент
ральную часть плотины.

1956 год для меня, как и 
для всех строителей Иркут
ской ГЭС, был наполнен боль
шими и радостными события
ми. Первое из них —  пере
крытие Ангары, к которому

Встречая НовЫй год ..
мы готовились долго и тща
тельно.

Решительное наступление на 
своевольную, могучую реку на
чалось в июле. 10 июля Анга
ра была перекрыта.

После этого мы приступили 
к сооружению последнего, за
вершающего звена плотины —  
ее русловой части. К началу 
наполнения Иркутского моря 
предпусковые земляные рабо
ты были завершены. На на
шем участке хорошо потруди-- 
лись смены старших прорабов 
Пустохина, Хохлова, Степано
ва. И вот воды 'Ангары стали 
заливать берега и часть остро
вов. Рождение нового моря 
явилось вторым знаменатель
ным событием минувшего года 
на нашей стройке. И, наконец, 
наступает последнее, самое 
большое и радостное событие; 
в канун новогоднего праздни
ка должны быть пущены nepj 
вые гидроагрегаты Иркутской 
ГЭС. Электрические огни, ко
торые засияют на просторах 
Восточной Сибири, явятся сви
детельством нового расцвета 
сурового, но сказочно богатого 
края.

Радостно сознавать, что сво
им трудом мы вносим вклад в 
вьшолнение плана шестой пя
тилетки, претворяем в жизнь 
мудрые предначертания нашей 
партии.

Л . Т А РА С Е Н К О , 
начальник участка №  2

управления строительства 
плотин и каналов 

Ангарагэсстроя.
Иркутск, декабрь.

Новые реки в степи
в  канун 1957 года на за- 

сушливо-М Бугско-Ингулецком 
плато, в центральной части 
северного Причерноморья, по
явились новые реки. Их соз
дал советский человек.

На строительстае крупней
шей в республике Ингулецкой 
обводнительно-оросительной си
стемы в декабре была пущена 
во временную эксплуатацию 
первая очередь самой мощной 
в стране насосной станции на 
берегу реки Ингулец. По кана
лам пошла днепровская вода. 
Ширина магистрального кана
ла превышает 20 метров, глу
бина его —  около двух метров.

Вода коренным образом из
менит направление хозяйства 
степных сельхозартелей и сов
хозов. В  новом году у них по
явятся рисовые плантации. За
сушливые земли станут давать 
250— 300 и более центнеров 
картофеля с гектара. Богатые 
урожаи овощных культур бу
дут собирать все степные хо
зяйства. В новом году начнето 
ся сооружение в Снигиревке 
плодоовощеконсервного заво
да. Станут повсеместно полив
ными сады и виноградники. 
Урожайность их возрастет в 
несколько раз. На полях воз
никнут новые зеленые насаж
дения. Только в Снигиревском 
районе в течение предстоящего 
десятилетия намечено зало
жить свыше двух тысяч гекта
ров виноградников.

Напоегаые водой земли да
дут много кормов для скота, 
особенно сочных, что позволит 
еще выше поднять продуктив
ность общественного животно
водства.

Новый год будет решающим 
на строительстве Ингулецкой 
системы. Наш коллектив обя
зался закончить сооружение 
системы в 1958 году —  на

два года раньше, . чем преду
смотрено Директивами XX  
съезда КПСС.

К. К О БУШ К И Н , 
главный инженер строитель

ства Ингулецкой обводни
тельно-оросительной системы. 

Николаев.

Деа миллиона утон

в  десяти километрах от 
крупного промышленного цент
ра Донбасса —  города Ждано
ва на берегу Азовского , моря 
расположен колхоз имешг Мо- 
лото1ва. Приморского района. 
Труженики этой сельхозартели 
вырастили богатый урожай 
зерна и овощей, в три с поло
виной раза увеличили произ
водство мяса по сравнению с 
минувшим годом.

На всю Украину славится 
утиная ферма колхоза. Коли
чество птицы за последние три 
года здесь возросло с тысячи 
до 25 тысяч. С весны до глу
бокой осени утки содержатся 
на море, сами находят даровые 
корма. Они быстро растут и 
уже в двухмесячном возрасте 
достигают веса в два кило

грамма. В ньшешнбм году 
колхоз получил свыше семисот 
центнеров мяса. Доход от фер
мы превысил 400 тысяч руб
лей.

Приморский колхоз имени 
Молотова стал своеобразной 
лабораторией распростране- 
шгя опыта выращивания водо
плавающей птицы. Сюда за 
опытом приезжают птицеводы 
Сталинской и соседних обла
стей. По примеру приморских 

'колхозников донецкие сельхоз
артели вырастили в текущем 
году около 400 тысяч уток. В  
новом ГОД.У решено довести их 
пого.ловье до двух миллионов.

П. П А Л А М А Р Ч У К ,  
старший зоотехник областного 
управления сельского хозяй

ства.
г. Сталине.

Больше фруктов 
и винограда Родине!

Молдавия превращается в 
кр5Шнейшего в стране посгав- 
щика фруктов и вшгограда. За 
пятилетие площадь плодовых 
насаждений виноградников на

мечено расширить вдвое. К 
концу пятилетки она превысит 
350 тысяч гектаров.

Заместитель Министра сель
ского хозяйства Молдавской 
С С Р  тов. И. И. Романов сооб
щил корреспонденту ТАСС ;

—  В 1956 году колхозники 
посадили более 23 тысяч гек
таров садов и виноградников. 
Начиная же с 1957 года их 
ежегодно будет закладываться 
по 35— 40 тысяч гектаров.

Многие сельхозартели выра
стили хороший урожай фрук
тов и винограда и получили от 
их реализации по 10— 15 мил
лионов рублей. Большая часть 
новых посадок размещается на 
крутых склонах, в долинах 
рек, на пустошах, которые кол
хозники метко назвали «мол
давской целиной». Началось 
освоение долины реки Бык на 
участке между Кшпиневом и 
Бендерами. Здесь, на протя
жении почти 70 километров, 
скоро зашумят сады и орехо
вые рощи, зазеленеют вино
градники. В 1957 году начнут
ся мелиоративные работы на 
таком же участке к северо-за
паду от Ки’пинева.

В колхозах создаются круп
ные массивы, приспособленные 
для механизированной обра
ботки.
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О награждения жншдетяых штарей орденами Материнская 
слава“ и медалями „Медаль материнства" по Томской области
Укаэои Президнуаа Версгавного Смета 

РСФСР от 13 xeKaiSpa 1956  года орденом 
«Материнская слава» 1 степени награж
дены иате1ри, родившие и вос1шта(впгае 
по девять детей. В том числе: Свидер- 
(жа-я Елена Сергеевна —  домашняя хо
зяйка (поселок Усть-Юл, Пыпшгно-Тро- 
ицкого района), Федулша Лукерья Рома- 
новяа —  домашняя хозяйка (Томский 
район), Федяева Мария Михайловна —  
колхозница колхоза имени Ленина, Кри- 
вошеинокого района, Ларионова Клавдия 
Федоровна —  домашняя хозяйка (село 
Атяево, Верхне-Кетасого района), Ляшю 
Евдокия Антоновна —  колхозница колхо
за имени Андреева, Тугаятского района, 
Мяцконская Матрена Ивановна —  до
машняя хозяйка (Кировский район города 
Томска), Неупокоева Валентина Мж-

х ^ з о в н а  —  дааишгткя хозяйка (село 
Клвхккижка, Верхне-Кетского районаХ 

Орденои «Материнская слава» U сте
пени награждены мате1ри, родившие и 
восннтавшие по восемь дете^ В числе 
награжденных: Зыкова Вера Николаев
на —  домаяЕНяя хозяйка (город Коша- 
шево), Козлова Ольга Нжкиф<ц)овяа —  
колхозница колхоза имени ^роншлова, 
Кривошеиаского района, Майкова Юзефа 
Антоновна —  колхозница колхоза имени 
Ленина, Молчановского района, Меньши
кова Евдокия Семеновна —  учительница 
(Томский район), Подмогильяикова Вера 
Ивановна —  работница (Томский район), 
Вялова Анфиза Вригорьекна —  домашняя 
хозяйка (деревня Вялово, Парабельсвото 
района), Масликова Агафья Васильевна—  
домашняя хозяйка (поселок Усть-Чая

щхитородной зоны города 
Науялене Маре д. Адомася —  домашняя 
хозяйка (Кировский район города Том
ска), Некрасова Валентина Иосифовна —  
домашняя хозяйка (город Томск), Суха
рева Клавдия Михайловна —  домашняя 
хозяйка (Кировский район города Том
ска), Яськова Марфа Демидовна —  кол
хозница колхоза «Красный Май», Асинов- 
ското района.

Орденом «Материнская слава» I I I  сте
пени Указом Президиума Верховного Со
вета РСФСР награждено 37 матерей, ро- 
дивтптс и Босшитавшжх по семь детей.

Медалью «Медаль материнства» I сте
пени награждено 60 матерей, родивших 
и воспитавших по шесть детей.

Медалью «Медаль материнства» П сте
пени награждена 121 мать, родившая л 
воспитавшая по пять детей.

Проверяет внедрение 
нередового опыта П О Д Д Е Р Ж И В А Т Ь

И Н И Ц И А Т И В У  Р А Б О Ч И Х
В первом квартале этого года Куянов-

ский леспромхоз план выполнил, а затем 
работал неритзшчно, задолжал государ
ству более 40 тысяч кубометров древе
сины. Только в середине декабря пред
приятие стало перевыполнять суточные 
задания, наращивать темпы заготовки и 
вывозки леса.

В чем же дело? Почему л«шромхоз, 
как правило, большую часть года работа
ет плохо и только зимой может блес
нуть кратковременньши достижения.ми?

ОТМАХНУЛИСЬ ОТ РАЦИОНАЛИЗАТОРОВ
До сих пор работа нижнего склада 

леспромхоза нуждается в серьезном улуч
шении. Однако начальник нижнего скла
да тов. Трухачев ничего не делает, что
бы нижний склад стал высокомеханизи
рованным цехом лесозаготовительного 
предприятия.

Не так давно рабочий тов. EoMHCcapoH 
внес предложение по переоборудованию 
головок мачт разгрузочных устройств. 
Суть предложения заключается в том, 
что в осевое отверстие шкива блока с 
обеих сторон вставляются подшипники 

215 от списанных тракторов КТ-12. 
Это облегчает работу блокзц намного уд
линяет срок его службы, избавляет от 
необходимости посылать рабочих на мач
ту исправлять заедание блоков. Подсчи
тано, что, кроме обеспечения устойчивой 
работы разгрузочных устройств, это 
предложение дает 2 .0 0 0  рублей эконо
мии в год на каждом блоке.

Выгодно это для предприятия? Безус
ловно. Но пройдите по всему нижнему 
складу, п вы не встретите не только пе
реоборудованных блоков, но и работаю
щих бревносвалов. Выгрузка сцепов ве
дется . тракторами на прямой тяге, что 
крайне нерационально и вызывает 
преждевременный износ тракторов.

Известно, что разгрузка с платформ 
сортиментной древесины еще очень не
совершенна. Много времени теряется на 
перерубание тросовых стяжек. Рабо
чий тов. Брюханов еще го'Д тому назад 
предложил оригинальное устройство: по
стоянную стяжку, оборудованную двумя 
автоматически раскрывающимися замка
ми. Достаточно ударить концом шеста по 
рычагу замка стяжки, чтобы он раскрыл
ся, подрубленная ранее стойка слома
лась л груз оказался на земле. Быстро, 
надежно, экономно. Не нужно расходо
вать несколько метров троса на платфор
му при каждом ее обороте. Предложением 
тов. Брюханова вначале заинтересова
лись. Было изготовлено 11 автостяжек. 
Но затем на предложение махнули рукой, 
и теперь никто не может сказать, где 
находится хотя бы один из образцов ее.

Мастер тов. Шинкарев при подготовке 
разделочных эстакад верхних складов (а 
при прямой вывозке и —  нижних) укла
дывает бревна настила не вплотную, как 
обычно, а с расстоянием в полметра, за
бивая промежутки между ними сучьями, 
обрезками и другими отходами уже в 
процессе работы склада. Это вдвое сокра
щает расход материалов на строительст
во эстакады, удешевляет ее стоимость и 
значительно ускоряет ввод в действие. 
Однако его предложение не оценено и не 
применяется на других участках.

Инженер тов. Криворучко предложил 
вдвое удлинять площадку верхнего скла

да я  увеличивать расстояние между эста
кадами, что дало бы возможность при за
грузке одной из них сваливать очередной 
воз с хлыстами иа другой, а не ожидать, 
пока будут разделаны ранее привезенные 
хлысты. Это о ^ п е ч и т  более ритмичную 
работу на верхнем складе, позволит соз
давать запас древесины. Но и от этого 
предложения руководители предприятия 
отмахнулись.

А сколько других ценных и дедовых 
предложений вносили и вносят члены 
коллектива! Руководители же леспромхо
за их не поддерживают. Главный инже
нер тов. Смирнов, руководящий бюро 
рационализации и изобретательства, при
знает, что «надо бы как-то собраться да 
рассмотреть все предложения разом», но 
на это никак не выберет времени.

Так глушится рабочая инициатива.

ТАК ЛИ НУЖНО ВНЕДРЯТЬ НОВОЕ?
Рабочий тов. Клгокичев стал сучкору

бом нижнего склада. Он узнал, что в 
прошлом году здесь пытались внедрить 
электросучкорезки, но затем отказались 
от них. «Как же так, техника лежит на 
складе, а работают по старинке— топором? 
—  подумал Клгокичев. —  Непорядок 
это». Пошел он вечером ж рабочему тов. 
Комиссарову, поговорил с ним, реши
ли работать вдвоем. Затем получили суч- 
корезки со склада и приступили к рабо
те. В первые же полдня они обрубили 
47 кубометров, на второй день —  60, 
на третий —  96. Через некоторое время 
было высвобождено 4 сучкоруба, а 
бригада преобразована в комплексную. 
Прожзводжтельность труда значительно 
поднялась, возрос заработок, улучшилась 
работа нижнего склада.

Как же в этом случае проявилась ор
ганизующая роль инженерно-технических 
работников? Никак. Хуже того, решив, 
видимо, распространить новое начинание, 
руководители нижнего склада поставили 
на обрезку сучьев яеподго'говленных лю
дей и в одну смену вывели из строя две 
сучкорезкн.

Вообще, подготовке кадров механизато
ров в леспромхозе не уделяют внимания.

Леспромхоз имеет бензомоторные пилы 
«Дружба» —  хоооший, оправдавший се
бя механизм. Их здесь используют... 
только на резке дров. Едва наступает 
вечер, там и сям слышится треск их 
мо-торчяков, но в лесу на подготовке верх
них складов, на прокладке магистраль
ных волоков этих механизмов не найти. 
Даже на строительстве эстакады нового 
нижнего склада используется поперечная 
пила.

На б-я яэсггерскоя участке в  этот и
последуюгцие два. дня из двух тракторов 
С-80 работал один. Второй вышел из 
строя. Участок мастера тов. Шинкарева 
день занимался перебазировкой, а затем 
два дня строил эстакады, так как они 
оказались неподготовленными. На участке 
мастера тов. Болотина из пяти тракторов 
работал один. И тем не менее, леспромхоз 
выполнял суточный график вывозки. Это 
говорит о том, какими большими резерва
ми располагает предприятие.

В. БЕЛЯК

ОГОНЕК
Н е видать тропы таежной. 
Только гарь да лес кругот. 
Пробираюсь осторожно 
Ночью через бурелои.
Тишиной тайга одета. 
Незнакомый путь далек. 
Вспыхнул вдруг во мраке где-то 
Золотистый огонек.
Ты усталость не заметишь.
Как бы ни был путь далек.
Если темной ночью встретишь 
Дружелюбный огонек.
с, Каргасок.

Кукуруза на крайнем 
севере

Весной прошлого года правле
ние колхоза имени Дзержинского, 
Александровского района, решило 
засеять два гектаро кзгкурузой. 
Однако нашлись маловеры, кото
рые предсказывали провал этой 
«затеи».

НЕ ЗАБОТЯСЬ О ЗАВТРАШНЕМ Д Н Е ..

ПРОСТОИ МЕХАНИЗМОВ
На предприятии непомерно велики 

простои техники. 12 декабря на 5-м ма
стерском участке Любинского лесопункта 
из трех тракторов КДТ-40 работал один: 
второй не могли завести в течение всего 
рабочего дня —  отказал пусковой мотор; 
третий стал на ремонт в бокс. На всех 
тралторах на этом пункте требовалось 
провести сварочные работы, поэтому 
предполагалось, что сюда привезут сва
рочный агрегат. Однако агрегат за три 
дня кое-как смогли по железной дороге 
доставить с другого лесоучастка только 
на центральную усадьбу, куда затем и 
перегоняли тракторы с участка.

Сейчас три мастерских участка ра
ботают на прямой вывозке, заготовляя 
лес на берегах Чулыма. Овш дают три 
четверти плана, оставляя на долю вто
рого лесопункта и еще одного мастерско
го участка 25— 30 процентов суточного 
гр а н к а . Таким образом, избавляясь от 
ряда промежуточных операций, леспром
хоз сразу сдает древесину сплавщикам и 
получает деньги. Это, конечно, выгодно, 
удобно и может служить временным вы
ходом из создавшегося полэжения, но не 
спасает дела в целом.

Ведь нельзя считать' рациональным, 
что большой коллектив железной дороги 
в течение нескольких месяцев будет ра
ботать в одну треть своих сил, что под
готовительные работы в массивах, тяго
теющих к железной дороге, фактически 
сведены, на нет, что значительная часть 
рабочей силы не используется. Сосредо
точив все основные силы ж  внимание на 
прямой вывозке с берега, руководите.1и 
леспромхоза не задумываются о завтраш
нем дне, не создает устойчивого фронта 
работ для систематического выполнения 
планов.

Кончается год, а ни директор леспром
хоза тов. Андрющенко, ни главный ин
женер тов. Смирнов, ни плановый отдел 
не могут ничего вразумительного оказать 
о том, где, в каких массивах, в какие ме
сяцы будет работать леспромхоз' во вто
ром году пятилетки. Подготовка трасс, 
прокладка железной дороги не ведутся, 
не говоря уже о подготовке новых верх
них складов. А ведь известно, что, не 
проведя серьезной подготовительной ра
боты, предприятие весной окажется сно
ва в тяжелом положении, так как ра
боты на берегу прекратятся.

Зантгаясь текущими деладги, руково
дители Еуяновского .теспрояхоза отошли 
от кропотливой повседневной работы с 
людьми, от налаживания экономически 
выгодного технологического процесса, от 
внедрения всего нового, передового.

А коллектив леспромхоза в целом хо
роший. С такими людьми можно делать 
чудеса!

Рейдовая бригада газеты «Красное
Знамя»:

А. ТРОФИМЕНКО, 
бригадир комплексной бригады 

нижнего склада,
Ф. КЛЮКИЧЕВ и Г. КОМИССАРОВ, 

злектросучкорезчики,
М. ОСЕТСКИЙ, 

мастер 6-го участка Любинского лесо
заготовительного пункта,

В. ХРАПОВ, 
тракторист,

В. ПОМИНОВ, 
соб. корр. «Красного Знамени».

Но когда осенью с двух гекта
ров собрали 960 центнеров зеле
ной массы, желающих спорить не 
нашлось.

■убедителен и опыт колхозни
ков колхоза имени Воропшлова.' 
Весной прошлого года здесь было 
создано специальное кукурузовод
ческое звено, которое возглавил 
опытный полевод Иван Иванович 
Толстов. Вместе со своими помощ
никами С. Волковой и Я. Геером 
он подобрал участок на прогревае
мом солнцем месте и защищенном 
лесом от северных ветров. Пред
шественником кукурузы на этом 
участке был картофель. Весной 
перед вспашкой внесли по 40 тонн 
перегноя на каждый гектар учат 
стка.

Продукция томского завода «Сибэлектромотор» идет не только на 
внутрисоюзные нужды, но н на экспорт. В  истекшем году за границу от- 
1ТУжено 8.570 моторов. Завод выполнил все задазы, поступившие от 
вностранных потребителей.

В  последних числах дшеабря отсюда отправлен вагон моторов в Вен
грию, партия этой же продукции —  в Китай,

Более 1.000 моторов подготовлено для Ьтправки в зарубежные стра
ны в 1957 году.

На снимке: на складе готовой продукции упаковщик Садло Рахметов 
готовит моторы в отгрузке.

Фото к. Багаевой.

Ко времени уборки высота не
которых стеблей достигала 3,2 
метра. Около 80 процентов стеб
лей выбросили метелку, а у  5— 8 
процентов стеблей появились по
чатки. Уборку провели 2 сентября 
ручным способом. С участка пло
щадью в 6,7 гектара было полу
чено по 450 центнеров зеленой 
массы в среднем с гектара, а с 
площади 0,5 гектара— 750 центне
ров (в расчете на гектар).

—  Наглядный урок маловерам, 
—  удовлетворенно говорили кол
хозники. —  Теперь наш скот обе
спечен сочными кормами.

В  будущем году колхозники ре
шили посеять кукурузу на площа
ди в 15 гектаров. На участке про
ведена зяблевая вспашка.

Иомната депутата

ТЕГУль ДЕТ. (По телефону). В шше- 
щеяии Тегульдетскбго сельсовета оргз- 
Бжэоваяа комяата депутата, где в вечер
нее время производится прием избирате
лен. Здесь вывешены спи<жи избиратель
ных округой и фамилии депутатов, гра
фик приема депутатами избирателей, на
казы избирателей своим депутатам. По
добрана литература по советскому строи
тельству, пенсионному закоиодательству 
и вопросам заготовок и закупок сельхоз
продуктов.

ПЕРЕД ОТЧЕТНЫМ 
КОЛХОЗНЫА\ СОБРАНИЕЛ\

В подведении итогов прошлого года в
нашей артели было допущено много недо
статков. Инвентаризация материальных и 
других ценностей проводилась наспех, не
точно. До 5 февраля задержалось состав
ление годового отчета. Отчетное собрание 
проводилось при неполном составе колхоз
ников. Ош прошло вяло, без должной 
критики недостатков.

Учитывая это, правление и партийная 
организация колхоза решили ньгЕше к 
отчетному собранию готовиться заблаго
временно. 29  ноября была создана инвея- 
таризащжонная комиссия. В нее вошли 
грамотные, знающие толк в колхозном 
производстве люди. Они действуют в тес
ном контакте с ревизионной комиссией. 
За коро'нкий срок нам удалось тщательно 
и точно проверить все наличие недвижи
мого имущества во всех шлеводческих 
бригадах и на фермах, зжоячили пере
вешивание семян, продовольствеяното и 
фуражного зерна.

Учет —  это зеркало работы колхоза.^ 
Работники счетного аппарата ясно пред
ставляют, какое важное значение в  жиз
ни артели имеет своевременное и пра
вильное ведение бухгалтерских дел, а по
этому стараются их держать всегда в 
ажуре. С представлением актов комиссии 
мы сразу же делаем сверку документаль
ных данных с фактическим наличием. В 
случаях обнаружения каких-либо ненор
мальностей идем на место и там вместе 
с комиссией уточняем данные. Сейчас по

всем основным разделам счетного плана 
у нас имеется определенная ясность.

Во, как и в прошлые гогды, хозяйствен
ные организации районного и областного 
центров («Заготзерно», «Заготскот», рай
потребсоюз и другие), имеюпще деловую 
связь с колхозом, очень неохотно идут на 
сверку документации по взаиморасчетам, 
откладывают эту работу на конец янва
ря и февраль. Мне кажется, сверку можно 
производить по всем законченным опера
циям не через один и два месяца после 
завершения хозяйственного года, а на
много раньше. Это ускорило бы составле
ние годовых отчетов в колхозах, улучши
ло их качество и помогло колхозникам 
лучше изучить результаты прошедшего 
года.

Предстоящее отчетное собрание в на
шей артели должно быть более активным, 
сазюкритичным.

Для Д0ста1вски на отчетшж собрание 
колхозников, проживаюпргх в пяти Haice- 
ленных пунктах, будет выделено пять 
грузовых оборудованных автомобилей. За 
неимением проетарното тамещения на 
центральной усадьбе колхоза в деревне 
Нащеково, собрание состоится в здании 
районного кинотеатра в с. Шегарке. 
После собрания колхозники посмотрят 
кинофильм и выступления коллектива 
художественной самодеятельности.

Р. ЕВСЕЕВА, 
бухгалтер колхоза имени Ворошилова, 

Шегарского района.

ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ Знать, любить и беречь машину
Чтобы высокопроизводительно исполь

зовать трактор КТ-12, надо хорошо знать 
машину, аккуратно проводить техниче
ский уход. Многое зависит также от 
дальности трелевки, от состояния воло
ков, прицеатното оборудования.

На нашем лесопункте магистральные 
волоки готовят до начала работы в лесо
секе, а пасечные —  во время валки ле
са. Участки волоков со слабым грунтом 
весной и летом укрепляют поперечным 
накатником.

До начала работ я изучаю технологи
ческую схему разработки лесосеки, зна
комлюсь с рельефом местности и распо
ложением трелевочных волоков. На трак
торе осматриваю крепления всех узлов, 
проверяю уровень масла в картере.

Перед заправкой и разжиганием газо
генератора проверяю всю установку, за
тяжку болтов.

Я запускаю двигатель, как правило, 
заводной рукояткой, стартером пользуюсь 
лишь в случаях коротких остановок. В 
конце работы перевожу двигатель на 
бензин и «нрогазовываю» его, снимая 
бензином накопившуюся в цилиндрах мо
тора смолу. Потом открываю полностью 
заслонку и прикрываю бензин. Не полу

чая рабочей смеси, мотор глохнет. Ври 
этом цилиндры мотора продуваются и 
освобождаются от газа, смешанного с 
парами.

Следуя в лес, на заправочном пункте, 
расположенном возле уса железной доро
ги, пополняю бункер топливом и по мере 
надобности доливаю масло в картер дви
гателя и воду в радиатор. Вовремя загру
жаю чурку в газогенератор. Она лучше 
подсыхает и обугливается еще до по
ступления в топливник. Получается газ 
хорошего качества.

Перед концом смены загружаю топли
во минут за 30 до остановки, чтобы оно 
успело подсохнуть.

Трогая трактор с места, помню, что 
газогенератор не сможет приспособиться 
к любому отбору газа. Требуется неко
торое время Д.1Я установления нормаль
ного процесса газообразования. Заблаго
временно веду такой режим работы газо
генератора, который обеспечивает в 
необ.ходимый момент отбор от него нуж
ного количества газа.

Передачи переключаю без больших 
усилий в момент выравнивания сцепляе
мых шестерен. Незагруженный трактор

ИНТЕРЕСАХ УЛУЧШЕНИЯ 
МЕДИЦИНСКОГО 
ОБСЛУЖИЗАНИЯ

Я. РЫСЕВ.
заместитель заведующего 

областным отделом 
здравоохранения

О
На Всесоюзном совещании актива ра

ботников здравоохранения, состоявшемся 
в октябре этого года, критиковались недо
статки организационно-штатной структу
ры организации здравоохранения в райо
нах. Указывалось, что существование в 
сельских районах трех самостоятельных 
звеньев здравоохранения (райздравотдела, 
райбольницы и райсаяэпидстанции) бюро
кратизирует, удорожает руководство де
лом здравоохранения, не обеспечивает 
единства профилактической и лечебной 
работы, а в отдельных случаях приводит 
к противопоставлению санитарной служ
бы лечебной.

Как устранить эти недостатки органи
зационно-штатной структуры районной 
организации здравоохранения? Ответ на 
этот вопрос дает опыт реорганизации и 
работы районных учреждений здравоохра
нения в Смоленском районе Алтайского 
края, который рекомендован коллегией 
1Ьнистерства здравоохранения СССЕ,

В этом районе упразднен райздравот
дел, а на базе районной больницы созда
но единое лечебно-профилактическое 
объединение, в составе которого на пра
вах лечебного отделения осталась район
ная больница и на правах санэпидотделе- 
ния с сокращенным штатом —  район
ная санитарно-эпидемиологическая стан, 
ция. В связи с сокращением штата сан- 
эпидотделения санитарные фельдшеры 
направлены в каждую сельскую участко
вую больницу. Возглавляет единое ле
чебное профилактическое объединение 
главный врач объединения (района), у 
которого имеются заместитель по сани
тарно-эпидемиологической работе (заве
дующий санэпидотделением), заместитель 
по лечебной работе (заведующий лечеб
ным отделением) и заместитель по адми
нистративно-хозяйственной части.

Финансирование участковых больниц 
осуществляется через районное объедине
ние, а стаигетические учет и отчетность 
ведутся медицинским статистиком объе
динения.

После создания объединения руковод
ство. делом здравоохранения со стороны 
райисполкома значительно улучшилось. 
Резко повысился уровень организациончо- 
го руководства со цтороны главного вра
ча района и его заместителей, которые, 
освободившись от канцелярской работы, 
оперативнее решают вопросы на местах.

В связи с реорганизацией районных 
учреждений значительно сократились ад- 
министратргвные расходы.

В сентябре этого года в нашей области 
по инициативе Еаргасокского райкома 
ЕПСС т' райисполкома был упразднен 
)Еаргас,^ксвий райздравотдел, реорганизо

вана санэпидстанция и районная больни
ца в единое лечебно-профилактическое 
объединение. Райком ЕПСС и райиспол
ком после детального обсуждения утвер
дили рекомендованную облздравотде.лом 
организационно-штатную структуру объе
динения. Она принципиально почти не 
отличается от принятой в Смоленском 
районе Алтайского края и включает в 
себя следующие подразделения:

управление объединением (главный 
врач, его заместители по санитарно-эпи
демиологической, лечебной и администра
тивно-хозяйственной работе, старший 
бухгалтер, счетовод-кассир ж медицин
ский статистик);

санитарно-эпидемиологическое отделе
ние (помощник эпидемиолога, помощник 
санитарного врача, инструктор);

лаборатория (врач-лаборант, два клини
ческих лаборанта, два санитарно-бакте
риологических лаборанта);

лечебное отделение в составе отделе
ний бывшей районной больницы.

Очевидно, что новая организационно
штатная структура районной организации 
здравоохранения позволяет усовершенст
вовать и упростить руководство делом 
здравоохранения. Опыт Еаргасокского 
района • заслуживает внимания для 
распространештя и' в других районах 
области. Реорганизации районного звена 
должна предшествовать предварптельная 
подготовка: размещение отделений объе
динения, правильное использование кад
ров и т. д.

Не лишена недостатков и организа
ционно-штатная структура городских от
делов здравоохранения и лечебно-профи
лактических учреждений. Сейчас решен

вопрос об укреплении Томского отдела 
здравоохранения и о ликвидации парал
лельных звеньев в руководстве здраво
охранением. Основным звеном медицин
ского обслуживания городского населения 
является городской врачебный участок. 
Следовательно, чтобы улучшить медицин
ское обслуживание городского населения, 
необходимо улучшить условия работы 
этих участков. В частности, следует раз
укрупнить врачебные участки, так как 
территориально они довольно великп. В 
1956  году количество городских врачеб
ных участков в области увеличилось с 
31 до 50. Однако в городских лечебно- 
профилактических учреждениях участко
вых врачей работает всего лишь 12 про
центов К общему количеству врачей, что, 
безусловно, не отвечает запросам населе
ния. В 1957 году следует увеличить ко
личество участковых ординаторов.

Новая организационно-штатная струк
тура районной организации здравоохране
ния создает возможности для улучшения 
подбора, paiccTanoBKH и повышения 
квалификации медицинских кадров.

При старой структуре почти во всех 
районах страдала организационно-методи
ческая работа. Методы лечения, приня
тые в той или иной районной больнице, 
не всегда были достоянием участковых 
в'рачей. Сейчас имеются большие воз
можности для усиления живой органи
зационно-методической работы и повыше
ния квалификации медработндков. Эту 
работу должны возглавить заместители 
главного врача. Ликвидирован искусст
венный отрыв врача-эпидемиолога от кли
ники инфекционных болезней, созданы

широкие предпосылки для углубления его 
знаний по эпидемиологии и инфекцион
ным болезням.

Интересной и увлекательной становит
ся работа врача-бактериолога санэпид
станции в новых условиях, ибо он те
перь возглавляет объединенную лаборато
рию.

Повышается организаторская роль са
нитарных фельдшеров сельских врачеб
ных участков. На эти до.лжности следует 
подобрать опытных фельдшеров. Правиль
но поступили в Еаргасокском районе, на
правив на отдаленные врачебные, участки 
санитарных фе.льдшеров со стажем рабо
ты 10— 15 лет.

Участковый врач должен планировать 
и направлять работу санитарного фельд
шера. Для этого необходимо повысить 
знания участкового врача по санитарно- 
противоэпидемическим вопросам.

Наконец, необходимо укрепить кадрами 
институт участковых терапевтов и педи
атров в городах. На участковую рабо
ту направляются чаще всего врачи без 
стажа И.1И не по специальности (санитар
ные врачи и врачи-стоматологи). Для то
го, чтобы квалифицированные врачи 
охотнее шли на эту работу, необходимо 
участкового врача окружить большей за
ботой и вниманием, поднять его матери
альную заинтересованность, обеспечить 
его транспортом для разъездов по участ
ку.

Задача органов здравоохранения, руко- 
водите.дей медицинских учреждений со
стоит в том, чтобы инициативно и твор
чески совершенствовать штатную струк
туру в учреждениях здравоохранения,

веду по магистральному волоку на мак
симальной скорости. Прибыв на лесосеку, 
по указанию прицепщика подаю трактор 
назад, чтобы стать как можно ближе к 
хлыстам и при натаскивании хлыстов на 
щит трактора тянуть трос прямо, без 
разворота хлыстов. При разматывании 
троса с барабана лебедки притормаживаю 
барабан, чем предупреждаю ослабление н 
запутывание троса. Трос барабана лебед
ки полностью не разматываю, а остав
ляю 5— 7 витков.

Некоторые малоопышнне' травтщигетя, 
трогая машину с места, либо рвут мотор 
на больших оборотах, либо глушат его 
на малых. Я, трогая машину е места, 
подбираю соответствующее положение 
воздушной заслонки и плавно нажимаю 
на педаль.

При движении с грузом временами 
проверяю подачу воздуха и состояние 
смеси. Двигатель хоро'шо и экономично 
может работать только при точной регу
лировке качества рабочей смеси. Нельзя 
регулировать смесь продолжительным от
крыванием воздушной заслонки смесите
ля. Регулировку подачи ■ воздуха в смесь 
произвожу на больших оборотах двигате
ля.

Во время движения под уклон не пре
кращаю отбор газа, что обеспечивает до
статочную мощность двигателя при даль
нейшем движении по горизонтальному 
участку или при подъеме. При работе на 
уклонах слежу за уровнем масла в кар
тере двигателя, а перед подъемом держу 
его не ниже верхней метки линейки.

Неправильно установленное зажигание 
уменьшает мощность двигателя, увеличи
вает расход топлива и повышает темпе
ратуру двигателя. Направляясь на по
грузочную эстакаду, избегаю крутых по
воротов трактора. В случае необходшмо- 
сти поворот делаю в несколько приемов, 
отпуская несколько раз рычаг поворота 
и снова оттягивая его на себя при уве- 
.тичении оборотов двигателя.

Если при трогании е места, при пере
ездах через препятствия, через железную 
дорогу или овраг трактор начинает бук
совать и вздыбливается, сразу освобож
даю его от хлыстов и затем, переехав 
трудное место, снова натягиваю хлысты 
на щит.

Окончив работу, осматриваю трактор, 
если требуется,' подтягиваю крепления, 
устраняю дефекты и чищу машину. Если 
поломки требуют вмешательства механи
ка или ре.чонтной бригады слесарей, за
являю об этом и помогаю сам ремонтиро
вать машину.

На своем КТ-12 я ежемесячно вывожу, 
по 750— 900 кубометров древесины. 
Средняя выработка —  50 кубометров за 
смену при норме 37 кубометров. Зараба
тываю за месяц 1 .300— 1.500 рублей.

t .  ГЕБОВИЧ,
_  тракторист Зырянского леспромхоза.
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Доярки! Настойчиво преодолевайте трудности 
работе, добивайтесь повышения надоев молока

■А’

В передовой колхоз, за опЬтолг
Б минувшем сельскохозяйственном году 

ванвысшего надоя молока в Колпашев- 
ском районе достиг колхоз имени Вороши
лова. Здесь в среднем от каждой фураж
ной коровы получено 1 .838  килограммов. 
Лушшая доярка колхоза Марфа Васильев
на Скогорева получила от каждой из за
крепленных за него коров по 2 .328  ки
лограммов молока и завоевала первенство 
среди дояров района.

Недавно в колхозе имени Ворошилова 
состоялся районный семинар работников 
молочно-товарных ферм. Сгода приехали 
доярки почти из каждой сельхозартели 
района, зоотехнические работники, секре
тари и инструкторы горкома партии е 
тем, чтобы и ^чи ть опыт борьбы вороши- 
ловцев за повышение продуктивности мо
лочного скота.

В течение двух дней участники семи
нара работали вместе с доярками колхо
за. Гости побывали на фермах крупного 
рогатого скота центральной усадьбы кол
хоза и на фермах бригады № 1, осмотрели 
типовые животноводческие постройки, 
принимали участие в дойке, в раздаче 
кормов, присутствовали при контрольной 
дойке. Они живо интечресовались устрой
ством автопоилок, изучали практику 
содержания, кормления и ухода за коро- 
вааги, телятааш.

Участники семинара прослушали док
лад животновода ново-короткинской фер
мы тов. Жирнова об организации зимне
го содержания скота, беседу главного вет
врача тов. Исаковой о ликвидации яло
вости коров и беседу главного зоотехника

Иажемтовской МТС тов. Шушаковой о пу
тях повышеппя продуктивности коров —  
из практики колхозов «Победа», Кожевни- 
ковского района, «Комсомолец», Асинов- 
ского района, имени Ильича, Чаинского 
района.

Затем состоялся обмен мнениями. Дояр
ки в основном одобрили положение дел в 
животноводстве колхоза, заявили, что 
пребывание и работа на его фермах при- 
нес.ли им большую пользу, и заверили, что 
все самое ценное используют в своей ра
боте.

Много интересного рассказала участни
кам семинара лучшая доярка колхоза 
Марфа Васильевна Скогорева об опыте 
своей работы. (Ее беседа публикуется ни
же).

РЕШЕНО: надоитЬ по 2.800 килограммов
молока Ът каждой коровЫ

г-.,....... ............ '•

Китайская Народная Республика. Не
давно в Пекине щшступнл к выпуску 
продукции первый в стране современ
ный завод по производству электрон
ных ламп. Завод оснащен оборудова
нием, присланным из Советского Союза.

На снимке: первая партия больших 
передаточных электронных ламп, выпу- 
щевшая заводом.

(Агеттство Свньхуг^

За время работы дояркой на ферме я 
на практике убедилась, что почти от 
каждой коровы, которая сбдержится в хо
роших условиях, можно получить боль
шие удои молока. Поговорка говорит: «У 
клювы молоко на языке». Если корову 
прЭ.вильно кормить, то она дает много 
молока. Но удои молока за)висят не толь
ко от кормления.

Два года назад колхоз был хорошо обе
спечен кормами, а молока мы получаАи 
намного меньше, чем теперь. Дело совсем 
пошло по-другому, когда перевели коров 
в типовые помещения, внедрили авгопое- 
ние, стали содержать скот в тепле и чи
стоте, соблюдать рацион кормления, пра
вильно использовать пастбища. Продук
тивность животных возросла.

Прежде всего, хочу рассказать о распо
рядке дня на ферме и кормлении скота.

Утренняя дойка н а ч и н а е т с я 6 часов 
и продолжается час— полтора. Затем раз
даем сено и силос, убираем помещение. 
Нам не приходится гонять скот на водо
пой к реке; на ферме имеются автопоил
ки. Не позднее 9 часов утра мы ухо
дим на отдых.

В полдень снова приходим на ферму и 
выполняем ту же работу, что и утром.

На вечернюю дойку собираемся к 5 ча
сам. Но прежде всего даем животным 

.муку. Я пробовала делать из муки пойло, 
но коровы его пили плохо. Тогда стала 
давать муку в сухом виде и заметила, что 
когда корова ест сухую муку, то у нее 
появляется жажда. Рядом автопоилка, во
да в ней чуть-чуть теплая, корова е ап
петитом ест' и много пьет. А раз много 
пьет, значит, больше дает молока.
4 Пока коровы едят муку, мы заготов

ляем корм на вечер и утро и складываем 
его за ясли. В семь часов доим коров. 
Потом закладываем корм в кормушки 
(главным образом, сено и картофель).

Каждая доярка получает корма от фу
ражира по весу. Дневной рацион в 
прошлый стойловый период составлял: 
12 килограммов сена, 12 килограммов си
лоса и 1,5 килограмма муки. (Сейчас ра
цион несколько изменился, так как нын
че в колхозе сена заготовлено меньше, а 
силоса больше. Teneipb корова полу
чает в день по 7 килограммов сена, 
18— 20 килограммов силоса, 0 ,5  кило
грамма муки и по 3 килограмма картофе
ля.

Но это в среднем. При кормлении дояр
ка учитывает особенности каждой коро
вы. ее продуктивность.

Летом коров пасут круглые сутки. Па
стух Петр Спрочис хорошо знает свое де
ло. Он применяет клеточную систему 
пастьбы. В каждой клетке скот пасет по 
2— 3 дня, а затем переходит в следую
щую. Таким образом, коровы все лето 
едят свежую траву. Нынче летом приме
няли двукратную дойку, а в июле приш
лось перейти на трехкратную, так как в 
это время почти у каждой коровы было 
много молока. С сентября на подкормку 
стали давать турнепс.

Особого внимания требует кормление 
сухостойных коров. Прежде всего, мы из

рациона исключаем муку. Когда корова 
перестает давать молоко, выделяем ей се
на больше, а силоса меньше. Отдельные 
доярки не согласны с этим, так как счи
тают, что количество кормов умень
шается и корова может принести слабого 
теленка. Но практика показала, что в 
■ исключении из рациона концентратов и 
сочных кормов ничего опасного нет. 
Мы ведь не уменьшаем количество кор
мов, а лишь исключаем молокогонные, в 
которых стельная корова не нуждается.

При тажом распорядке дня, правильном 
кормлении и содержании молочного скота 
в теплых и чистых помещениях продук
тивность коров значительно возросла. 
Например, из 12 закрепленных за мною 
коров от 9 получено по 2 .000  килограм
мов молока от каждой, а от коровы Брош

ка получено 3 .0 0 0  килограммов. Задание 
по надою молока в среднем на корову я 
перевыполнила на 728  литров. За это 
только дополнительной оплаты получила 
почти тонну молока. В прошлом году не 
было ни одной яловой коровы. Каждая из 
них принесла по теленку, за ч р  я полу
чила в порядке дополнительной оплаты 
двухмесячного поросенка.

В этом году по плану должна от каж
дой из закрепленных за мною коров надо
ить по 1 .838  килограммов молока, а я 
обязалась получить не менее 2 .8 0 0  кило
граммов. За прошедшие два месяца нового 
сельскохозяйственного года молока надаи
ваю мало —  доились лишь три коровы. 
Остальные должны скоро отелиться. Уве
рена, что свое обязательство выполню.

Колпашевский райощ

КаЛдЬш год одно и то Же
Около 12 часов д а  доярки фермы кол

хоза имени Ворошилова, расположенной в 
поселке Овражном, собрались в помеще
нии кухни примитивного телятника. Это 
единственное теплое место на ферме, где 
можно обогреться.

—  Пожалуй, потеплело, подружки, по
ра гнать коров на речку, —  заметила 
одна из доярок.

—  Не очень-то они пьют воду из про
руби. Сутками на морозе стоят. Одно из
девательство над животными, —  сердито 
заговорила другая.

Тревожным мычанием встретили доярок 
кдуровы. Заиндевевшие, они стаяли на го
лом земляном полу.

В коровнике, если так можно назвать 
эго помещение, вместо потолка набросаны 
жерди, сквозь которые видно небо. И вот 
в таком «дворе» уже не первую зиму со
держатся дойные коровы. В прошлую зи
му здесь было несколько, теплее —  на 
жерди была набросана солома. А нынче и 
соломы нет.

—  Что солома... Мы настоящий пото
лок настелем, утеплим двор как следует, 
—  отвечали летом руководители колхоза 
на требование доярок.

Но за словами дел не последовало. 
В коровнике холодно, силос остав
ляют во дворе на ночь, и его дают коро
вам в мерзлом виде. До сих пор недоде
ланы кормушки.

Сочными И', грубыми кормами колхоз 
обеспечен лишь на 50 процентов. Каж
дая корова получает в сутки менее 5 
кормовых единиц.

Такое же положение и на ферме круп
ного рогатого скота, расположенной на 
центральной усадьбе колхоза. Потолок в 
коровнике не утеплен: часть его кое-как 
прикрыта соломой, часть —  веточным 
кормом. Поить коров гоняют на реку Бак- 
чар. Прорубь устроена плохо, не все ко
ровы К ней подходят и пьют. Подвозка и 
подогрев воды даже для новотельных во
ров не организованы. Иногда доярки го

няют коров на водопой только раз в сут
ки.

В прошлом году здесь пытались по
строить около коровника помещение для 
кормозапарника. Но плотниюи сфубилж 
два ряда бревен и больше не работали. 
Кормозапарник валяется o'Bono кузницы.

Если бы правление арте.ли серьезно 
думало о повышении продуктивности ко
ров, увеличении надоев молока, то и сей
час без дополнительного строительства на 
этой ферме можно организовать поение 
коров теплой водой. Стоит только приоб
рести мотопомпу —  они есть на складах 
«Сельхозснаба», —  и е успехом можно 
подавать воду, например, в кормокухню 
телятника, который расположен на бере
гу реки. Кормозапарник можно устано
вить в одном из свободных отделений или 
прямо на кормокухне телятника и там 
греть воду.

Не подготовленньвш к зиме оказались 
не только коровники. В телятнике, рас
положенном в поселке Гореловка, неис
правна печь.

—  Надо бы сенной настой для телят 
готовить, но негде, —  заявляет телятни
ца тов. Бессмертных.

В колхозе не соблюдается принцип ма
териальной заинтересованности животно
водов в работе. Сельскохозяйственный год 
окончен, но не все еще доярки и телят
ницы получили дополнительную оплату 
за хорошие показатели в работе.

Все это привело к большой текучести 
ка.Д'ТЮв.

Удои на обеих фермах в ноябре резко 
снизились. На каждую KopOiBy было на
доено лишь по 30 килограммов. Еще 
ниже удои за первую половину декабря.

Положение .дел на ферме тревожное. 
Правление колхоза" и его председатель 
тов. Бпрлюков обязаны быстрее устра
нить допущенные ошибки в организации 
зимовки скота.

П. ПОПОВ.
(Наш соб. корр.).

Чаинсюгй район.

В  Китае сданы

Лроизводетеенпые достижения 
румынспих трудящихся

Б УХ А РЕ С Т . 28 декабря. (ТАСС). 
Многие отрасли промышленности Ру
мынской Народной Республшш досроч
но выполнили годовой план. В  числе 
этих отраслей металлургическая и ма
шиностроительная, химическая, легкая 
и пищевая промьппленность, промыш
ленность строительных материалов и 
другие.

За первый год второй пятилетки про- 
мьшшенность значительно увеличила 
вьшуск продукции по сравнению с пре
дыдущим годом. Так, предприятия ме
таллургической и игашиностроительжй 
промышленности нроиз-вели на 21 про
цент больше продукции по сравнению с 
1955 годом.

Выборы в местньге собрания народных  
представителей в Китае

ПЕКИН, 28 декабря. (ТАСС). Бли
зятся к (жончанию выборы в местные 
собрания народных представителей, 
проводимые в Iterae каждые два года, 
В  волостях и уездах в местные органы 
власти уже избрано около 5 млн. депу
татов.

Все депутаты избраны тайным голо
сованием. Среди депутатов —  рабочие, 
крестьяне, учителя, врачи, яаутаые ра
ботники. технические специалисты, 
представители деловых кругов, духов
ные лица, члены политических партий

и представители различных национашг 
ных меньшинств. Согласяю предвар^ 
тельным данным для всей страны, 22 
процента депутатов составляют жешцн- 
ны. Примерно половина избранных де  ̂
путатов были членами местных собра
ний народных представителей прошлого 
созьша.

В выборах приняли участие свыше 
92 процентов всех имеющих право го
лоса. Многие помещики, которые ранее 
были лишены избирательных прав, на 
этот раз участвовали в голосовании.

в 9нсплуатаи,аю 33 новых 
машиностроительных завода

ПЕКИН, 28 декабря. (ТАСС). Китай
ский народ уверенно идет по пути пре
вращения своей родины в могучее ин
дустриальное социалистическое госу- 
да{х;гво. Как передает агентство Синь- 
хуа, за четыре истекших года первой 
пятилетки в Китае сданы в эксплуата
цию 33 крзщных машиностроительных 
завода.

С , вводом в строй этих предприятий 
Китай начал производить автомашины, 
пароходы, крупные станки, средние и 
крупные электрогенераторы, точные 
приборы и все оборудование для тек
стильной промышленности,

Два новых завода электрооборудова
ния выпускают гидротурбинные генера
торы мощностью в 50 тысяч киловатт 
я паротурбинные генераторы мощ
ностью в 25 тысяч киловатт.

В этом году народное хозяйство 
страны впервые получило грузовые ав
томобили отечественного ■ производства. 
Первый автомобильный завод в Чанчу
не будет вьшускать до 30 тысяч авто
машин в год.

Среди заводов, вступивших в строй 
действующих предариятий, —  котель^ 
ные заводы, заводы по производству 
электрических приборов, электрокабеля 
и проволоки, двигателей внутреннего 
сгорания, генераторов переменного то
ка, паровых двигателей, распредели
тельных щитов.

Шесть заводов, сданных в эксплуата
цию в последнее время. щ)оизводят 
оборудование и механизмы для горной 
промышленности.

Один из крупнейших заводов тек
стильного машиностроения Китая мо
жет вьшускать теперь 500 тысяч вере
тен в год. Если до освобождения Китай 
был вьшужден импортировать все обо
рудование для текстильной промышлен
ности, то сейчас имеющиеся заводы не 
только удовлетворяют потребности тек
стильной промышленности страны, но и 
экспортируют свою продукцию.

Маневры СШ А на Среднем Востпоке
Н ЬЮ -Й О РК , 28 декабря. (ТАСС). В  

связи с провалом англо-франно-из- 
раильской агрессии в Египте С Ш А, по 
свидетельству американской печати, 
пытаются занять экономические пози* 
ции Англии и Франции на Среднем Во
стоке и с помощью угроз и так назы
ваемой «экономической помощи» заста
вить арабские страны проводить угод
ную С Ш А  политику.

«Теперь, —  писал корреспондент 
агентства Ассошиэйтед Пресс ДжеймЬ 
Мэрлоу, —  когда англичане и францу
зы дискредитированы, на Среднем Во
стоке перед С Ш А  открывается возмож
ность стать сильным, если не __господст- 
вующим, фактором в этом районе».

Для этой цели С Ш А  пытаются ис
пользовать все имеющиеся в их распо
ряжении средства, вплоть до угрозы 
применения силы.

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Рестон в сообщении из Вашинг
тона утверждает, что, по имеющимся 
сведениям, Эйзенхауэр «собирается 
просить конгресс о предоставлении ему 
полномочий на применение вооружен
ных сил С Ш А. если он будет считать 
это необходимым для сохранения мира 
на Среднем Востоке». Это требование 
выдвигается под предлогом предупреж

дения новых военных действий в этом 
районе.

Рестон указьшает также, что в офи
циальных кругах С Ш А  «большим вни
манием пользуется план оказания по
мощи для экономического восстановле
ния района Среднего Востока».

С помощью такого плана, по свиде
тельству американской печати, С Ш А  
намереваются привязать страны этого 
района к Багдадскому nairry и путем 
экономического и политического давле
ния заставить их отказаться от незави
симой политики.

Как видно из сообщения вашингтон
ского корреспондента газеты «Чикаго 
сан эяд тайме» Ку, во время перегово
ров министра иностранных дел Египта 
Фавзи в Вашингтоне С Ш А  пытались 
оказать давление на Египет, чтобы за
ставить его присоединиться к Багдад
скому пакту. «Эти попытки, —  подчер
кивает Ку, —  сочетались с намеками 
на то, что характер пакта может быть 
изменен и упор в нем будет делаться 
не на военную, а на экономическую 
сторону».

Предложение С Ш А. по свидетельст
ву Ку, сопровождалось угрозой, что в 
случае отказа «С Ш А  могут серьезно 
попытаться изолировать Египет»,

Арест в Венгрии контрреволюционной банды
БУД АП ЕШ Т, 28 декабря. (ТАСС ). 

На днях в окрестностях Будапешта под
разделениями венгерских офицерских 
охранных полков была задержана круп
ная банда контрреволюционеров. Члены 
этой банды в последние дни октября 
создали вооруокенные группы, которые 
совершали ^ийства, грабежи, расхи
щение государственного имущества. 
Бандиты арестовали многих честных, 
людей под тем предлогом, что они яв
ляются якобы работниками государст
венной безопасности. Ш огие из аресто

ванных были убиты. Бандитами было 
совершено такню несколько диверсий. 
Под руководством ныне арестованного 
Белы Нихмонда контрреволюционещз!, в 
частности, пытались подорвать рабочий 
поезд, а также взорвать железнодорож
ный мост мелсду Верешедьхазом и Чо- 
мадом.

При обыске на квартирах арестова»- 
ных было обнаружено большое колячо- 
ство орулгая и боеприпасов. Органы го
сударственной прокуратуры ведут след
ствие по делу банды контрреволюционе
ров.

Попнощь братскону  
венгерскому народу

Б УХ А РЕ С Т , 28 декабря. (ТАСС). 
Как сообщает печать, в порядке помо
щи братскому венгерскому народу, по
страдавшему в результате контрреволю
ционного мятенш, в Венгерскую Народ
ную Республику было отправлено около 
трех тысяч вагонов с нефтепродуктами, 
лигнитом, цементом, стеклом, медика
ментами и другими товарами на общую 
сумму 13 миллионов лей.

Последствия англо-французской агрессии против Египта

Прибытие Чжоу Энь-лая 
в Дакну

К А РА Ч И , '28 декабря. (ТАСС ). На
ходящийся с официальным визитом в 
Пакистане премьер Государственного 
совета К Н Р Чжоу Энь-лай прибыл се
годня в столицу Восточного Пакистана 
Дакку. По сообщению радио Карачи, 
население Дакки устроило Чжоу Энь- 
лаю восторженную встречу.

ЛОН Д ОН, 29 декабря. (ТАСС). В  
связи с нехваткой в Англии горючего, 
явившейся следствием блокирования 
Суэцкого канала в результате англо- 
франко-израильской агрессии против 
Египта, английские автомобильные 
предприятия переводят все большее 
число рабочих на неполную рабочую 
неделю, а часть из них увольняют. Так, 

заводах крупнейшей компании
«Форд мотор кошпани» из 37 тысяч ра

бочих около 25 тысяч работают четыре 
дня в неделю. Представитель компании 
заявил, что с 31 декабря 11— 12 тысяч 
рабочих будут переведены на трехднев
ную рабочую неделю. Соответственно 
снижается и заработная плата рабочих- 
Предстоит увольнение 400 рабочих с 
автомобильного завода в Донкастере, 
принадлегкащегб дочерней компания 
Форда «Бриггс мотор бодиз».

Положение в Алжире
П АРИ Ж , 29 декабря. (ТАСС ). Па

рижская печать сообщает об усилении 
активности алжирских повстанцев. В  
течение последних дней алжирскими 
патриотами было окружено и обстреля
но несколько военных постов в депар
таменте Оран. В  ряде мест были выве
дены из « р о я  телефонные и телеграф

ные линии. 'Участились случаи нашще- 
ния повстанцев на фржщузских военно
служащих и представителей колониаль
ной администрации. Вчера в самом 
центре города Алжира был убит пред
седатель федерации французских мэров 
в Алжире Амеде Фроже. Как отмечают 
газеты, Фроже воплощал «присутствие 
Франции в Алжире».

I

Агрессоры не унимаются
Вечером 22 декабря из Порт-Саида 

ушли последние части англо-француз
ских войск. Агрессия против Египта 
бесславно закончилась, и египетский 
народ вправе гордиться своей великой 
победой, одержанной им при активной 
поддержке всех миролюбивых народов.

Однако вьшод с египетской террито
рии войск агрессоров отнюдь не озна
чает. что англо-французские империали
сты отказались от своих захватниче
ских планов в отношении Египта и дру
гих арабских стран. В  беседе с совет- 

|скими корреспондентами президент 
'Египта Абдель Насер сказал, что коло

низаторы и впредь будут стремиться к 
осуществлению своих агрессивных це
лей. Именно поэтому арабская общест
венность повышает свою бдительность 
и крепит свое единство перед угрозой 
новых возможных агрессивных проис
ков.

Огромное возмущение египетского 
народа вызывает тот факт, что Из
раиль, явившийся орудием англо-фран
цузских империалистов в развязывании 
агрессии, не собирается выводить своп 
BoiiCKa с египетской территории —  из 
района Газы. Иностранная печать не 
без основания считает, что западные 
державы снова хотят использовать Из
раиль как инициатора н подстрекателя 
новых конфликтов на Ближнем Восто
ке. «Объявленное Израилем намерение

не покидать район Газы, —  пишет аме
риканская газета «Нью-Йорк уорлд те
леграмм энд сан», —  может вызвать 
цепную реакцию. Кроме того, Израиль 
захватил и превратил в военный район 
большую часть демилитаризованной зо
ны, разделяющей Израиль и Сирию, —  
эго также может вызвать осложнения».

О подстрекательской роли Израиля 
свидетельствует и другой факт, на ко
торый указывает египетская печать. 
Израильские войска чинят препятствия 
продвижению вооруженных сил ООН, 
которые согласно решению Генераль
ной Ассамблеи должны занять на Си
найском полуострове линию перемирия 
между Египтом и Израилем. Как сооб
щала египетская газета «Аль-Ахрам ». 
израильтяне разрушили на полуострове 
более 900 километров дорог и замини
ровали их.

Израильские войска вывозят с Си
найского полуострова награбленные 
здесь сырье и различные материалы, 
причем суда, на которых вывозятс_я 
эти материалы, конвоируются англий
скими военными кораблями. Много еги
петского имущестпа увезли с собой и 
англо-французские захватчики. Коррес
пондент- египетского агентства М ЕН  пе
редавал, что перед уходом из Порт- 
Саида оккупанты совершили более трех 
тысяч краж в квартирах и обществен
ных зданиях города.

Египетское правительство справедли
во требует, чтобы Англия, Франция и

Израиль возместили ущерб, причинен
ный Египту их агрессией. А ущерб 
этот очень велик: только в Порт-Саиде 
агрессоры разрушили около 9 тыс. жш 
лых домов, много общественных зданий 
и предприятий. Сккупанты причинили 
огромные разрушения Суэцкому каналу 
и его сооружениям, вывели из строя 
порты, аэродромы, фабрики и заводы 
и т. д. Египетская делегация в ССН  
внесла на рассмотрение Генеральной 
Ассамблеи проект резолюции, требую
щий ' полного возмещения ущерба, на
несенного Египетскому государству.

Правящие круги Англии и Франции 
не перестают оказывать налшм на Еги
пет. Английское правительство заморо
зило в английских банках египетские 
счета на сумму в 120 миллионов фун
тов стерлингов. То же самое сдедало 
французское правительство. Египетские 
граждане, проживающие в Англии. 
Франции и Израиле, подвергаются пре
следованиям —  их выселяют из квар
тир, увольняют с работы, им не разре
шают пользоваться собственными вкла
дами в банках.

Со стороны Англии и Франции было 
приложено немало усилий к тому, что
бы принять участие в расчистке Суэц
кого канала. Агрессоры, видимо, рассчи
тывали, что, послав на расчистку свои 
войска, им удалось бы закрепиться 
здесь. Однако египетское правительство 
категорически отвергло англо-француз
скую «помощь».

Колонизаторы не расстаются с 
мыслью о возрождении былого господ
ства на Суэце. Под флагом «интерна
ционализации» канала они хотели бы 
снова завладеть этой важной водной 
артерией и извлекать из нее огромные 
барышщ Но египетский наро-д смотрит 
на этот вопрос иначе. «Что касается 
решения суэцкой проблемы, —  заявил 
Насер, —  то мы соглашаемся на меж
дународное сотрудничество, но высту
паем против чьего-либо господства, в 
том числе и под видом «международно

го управления». Междунарюдное управ
ление и контрюль являются новой форь 
мой колониализма —  коллективным 
колониализмом».

Освободившись от иностранного Ва
силия, египетский нарюд всеми силами 
оберегает свою сво(5оду и независи
мость, и он никому не nosBOJmT вновь 
надеть на себя ярмо колониализма.

Маневры английских 
колонизаторов на Кипре
В течение длительного времени анг

лийская буржуазная печать усиленно 
рекламировала новую конституцию для 
Кипра. Проект конституции не был еще 
готов, но уже высказывалось убежде
ние, что этот документ сыграет «конст
руктивную» роль в стабилизации поло
жения на Кипре.

На днях указанный проект, разрабо
танный английским «экспертом» лор>- 
дом Рэдклиффом, был обнар>одован. 
Реакция на него оказалась совсем не 
такой, на какую р>ассчитывали англий
ские правящие круги. Делегация Гре
ции в Организации Объединенных На
ций охарактеризовала «конституцию» 
как «новую колониальную хартию». 
Кипрский народ ответил на «конститу
ционные мероприятия» английских ко
лонизаторов массовыми демонстрация
ми протеста и забастовками.

Что же представляет собой хваленая 
английская конституция для Кипра?

Проект конституции предусматривает 
создание на Кипре правительства и за
конодательного собрания из 30 изби
раемых и 6 назначаемых депутатов. 
Однако эти органы лишены какой-либо 
самостоятельности, т. к. на острове со
храняется власть английского губерна
тора. Последнему предоставлено право 
контролировать деятельность законода
тельного собрания, утверждать законы 
и отменять их, смещать министров и 
т. д. В ведении губернатора находятся 
вопросы внешней политики и обороны.

он распоряжается полицией, без него 
местные власти не могут осуществить 
ни одного мероприятия.

Не трудно понять, что такого рода 
«конституция» имеет цель увековечить 
колониальный режим На Кипре, сохра
нить остров в качестве английской во
енной базы. Еще до появления проекта 
конституции английская газета «Таймс» 
писала, что конституция должна быть 
«частью широкого плана обороны само
го острова и обороны Средиземного мо
ря вообще». Иначе говоря, английские 
колонизаторы рассматривают Кипр как 
военный плацдарм, как опо'рный пункт 
для агрессивных действий на Ближнем 
Востоке. Известно, что с Кипра англо
французские агрессоры совершили ве
роломное нападение на Египет. Ныне 
колонизаторы вновь сосредоточивают на 
острове войска и военную техиику, 
чтобы держать под постоянной угрозой 
народы арабского Востока.

По предложению греческого прави
тельства вопрос о Кипре включен в по
вестку дня XI сессии Генеральной Ас
самблеи ООН. Колониальные дерншвы 
весьма обеспокоены предстоящими де
батами по этому вопросу. Корреспон
дент агентства Юнайтед Пресс переда
вал на днях из Вашингтона: «Здесь
опасаются, что во время дискуссии по 
вопросу о Кипре африкано-азиатский 
блок при поддержке коммунистического 
блока потребует, чтобы любое решение 
этого вопроса привело к демилитариза
ции острова...»

Колонизаторы прибегают к различно
го рода маневрам, стремясь помешать 
справедливому решению кипрской про
блемы. Выступая в палате общин, анг
лийский министр колоний Алан Лен
нокс-Бойд заявил, что указанную про
блему можно решить ' путем раздела 
Кипра. Это заявление едва ли нуждает
ся в комментариях. Как известно, из 
полумиллионного населения Кипра 80 
проц. являются греками и 17 проц. —  
турками. При этом иа острове нет ни 
одного района, где бы турки составля

ли большинство. Комментируя BbICTJ№ 
ление министра колоний, греческий де
легат в ООН с полным основанием за
явил: «Это —  новая попытка политиче
ского шантажа, имеющая целью сде
лать невозможным применение принци
па самоопределения».

Долгие годы кипрский народ ведет 
самоотверженную борьбу за право на 
самоопределение. Он хочет навсегда 
покончить с ненавистным колониаль
ным господством и самостоятельно, по 
собствеш10му усмотрению решать свою 
судьбу. В  этой справедливой борьбе он 
находит поддерн:ку всего прогрессивно
го человечества.

Английские колонизаторы упохшо 
стремятся представить дело так, будто 
на Кипре действуют всего лишь... 
«группы террористов». Однако в дей
ствительности против кологаального 
гнета выступает весь кипрский народ. 
Именно это обстоятельство заставило 
английского губернатора острова Хар
динга ввести год тому назад на Кипре 
чрезвычайное положение, которое про
должается и по сей день. Английские 
карательные отряды совершают налеты 
на населенные пункты острова, устраи
вают облавы, производят многочислен
ные "аресты, бросают кипрских пагрг н 
тов в тюрьмы и концлагери. Недавно 
Греция представила в ООН документы 
о зверствах англичан на Кипре. В них 
рисуется страшная картина злодеяний 
и содержится протест против произвола 
колонизаторов.

Осуждая действия английского гу
бернатора, английский еженедельник 
«Трибюн» констатировал: «Это —  ме
тоды огульных репрессий, направлен-^ 
ных не против небольшого меньшинст
ва, которым, как утверждает Хардинг, 
являются «террористы», но пропга 
всего населения».

Героически отстаивая свое право на 
самоопределение, народ Кипра не сом
невается, что рано или поздно его cnpai 
ведливая борьба увенчается успехом-'

Д. Б О Ч А РО В ,

шаШш
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В Антарктиде УРОК МУЗЫКИ'
1. A t A K A  ЛЬД О В  
П РО Д О ЛЖ АЕТСЯ

Над морем Дейвиса свинцсшо 
хмурый небесный купол, ветер с 
антарктического континента гонит 
на север громады мрачных обла
ков. Уже два дня не видно солн
ца, хотя на этих широтах теперь 
оно не заходит круглые сутки. 
Идет мокрый снег. Поблекли яр
кие, поразительной чистоты, крас
ки антарктического лета.

Две недели назад «О бь » начала 
свое единоборство с береговым 
припаем —  последней преградой 
на пути к Мирному. Поединок этот 
оказался очень трудным. Океан
ское судно круглосуточно атакует 
сплошные полутораметровой тол
щины ледяные поля, отвоевывая

заканчивающего
антарктический

ту
свой
рейс экспедиционного  ̂
судна «Кооперация». '  
Во время дальних по
ходов во внутренние 
области континента 
ученые нроложат не
сколько сейсмических 
маршрутов общим про
тяжением пять тысяч 
километров. Группа 
участников будущих 
исследований, прибыв
ших на «О би », в на
стоящее время совер
шает стокилометровый 

рекогносцировочный 
поход в глубь матери
ка. Его цель —  выяс
нить методику приме-

буквально каждый метр простран- нения в антарктиче- \ '^,'1^ И ||
ства. Экипаж стремится поскорее ских условиях отечест- )  Н h  М
вывести «О бь » к острову Хасуэлл, венной сейсморазведоч- » и  . ,,
чтобы здесь, на рейде Мирного, 
приступить к массовой выгрузке 
экспедиционного снаряжения.

Минувшей ночью «О б ь » форси
ровала еще восемьсот метров при
пая и сейчас находится в трех ки
лометрах от Хасуэлла. Со скалы 
приемного радиоцентра Мирного 
уже видны ее мачты. Маневрируя 
во льдах, судно проходит узким 
коридором между айсбергами.

Обходная дорога на припае, по 
которой несколько дней подряд 
между Мирным и «Обью » курси
ровал наземный транспорт, теперь 
уже небезопасна.

2. Р Е ГУ Л Я РН Ы Е  П ОЛЕТЫ

венной сейсморазведоч
ной аппаратуры.

В походе участвуют 
О. Кондратьев, С. Ло
патин, А . Капица, 
С. Манилов, А . Будни
ков и Л . Долгушин. 
Научная партия отпра
вилась в специально 
выстроенном сейсмиче
ском до.мике, который 
буксирует мощный гу
сеничный тягач.

И. ДЕНИСОВ. 
Спец. корр. ТАСС .

Спорт
На первенство 

РСФСР по хоккею

Летчики авиационного отряда 
экспедиции, прибывшие в Мирный 
на смену своим товарищам, при
ступили к регулярным полетам.

Первый свой полет в глубь ма
терика на станцию «Пионерская» 
совершил самолет П. Москаленко, 
который возглавит воздушные опе
рации по созданию внутриконти- 
нентальных станций «Совет
ская», «Восток». В полете принял 
участие начальник континенталь
ной экспедиции А. Трешников. В 
отличие от однотипных транспорт
ных двухмоторных самолетов, про
работавших в Антарктике уже год, 
машина,’ на которой летал Моска
ленко, оборудована турбокомпрес
сором для облегчения взлета с 
больших высот над уровнем моря. 
Как известно, высота ледникового 
плато в месте расположения 
«Пионерской^ достигает примерно 
трех километров, а в районах, где 
будут открыты новые научные 
станции, она еще большая.

Полет происходил глубокой 
ночью при солнце. В воздухе над 
материком самолет Москаленко 
встретил возвращавшийся в Мир
ный одномоторный биплан А. Ка
ша, который только что доставил 
в «Пионерскую» письма, посылки, 
газеты, прибывшие с Родины.

Рейс большой транспортной ма
шины протекал в благоприятных 
метеорологических условиях, и че
рез два с половиной часа штурман 
Н. Зубов точно вывел ее к цели. 
На «Пионерской» в это время дул 
ветер со скоростью почти пятнад
цати метров в секунду, термометр 
показывал двадцать четыре граду
са мороза (в Мирном было около 
нуля).

Персонал «Пионерской» радост
но встретил друзей из состава 
второй советской антарктической 
зимовки на берегу Правды. По
лет показал, что машины, прибыв
шие на «О би », вполне пригодны 
для работы в Антарктиде на зна
чительных высотах.

На строительстве жилья
в  неподвижном воздухе застыл мороз

ный туман. Звук топора стал звенящим. 
Не обращая внимания на стужу, плотни
ки бригады тов. Рожина дружно рубят 
стены нового жилого дома. Бо.тьшинство 
из них летом плавали на судах, а когда 
закончилась навигация, взялись за строи
тельный инструмент. Плотник —  это у 
них вторая, «зимняя» профессия. В 
бригаде 14 человек. Лучще, чем у дру

гих, спорится дело у плотников тт. Крюч
кова, Ахметзьянова, Лобастова, В среднем 
выработка у бригады —  140— 150 про
центов в смену. ,

Строители Моряковки месяц назад сда
ли в эксплуатацию один жилой дом. За
канчивается подготовка к вводу в дейст
вие двух восьмиквартирных домов, кото
рые решено заселить к новому году.

А. ЗВЕРЕВ.

По дополнительной оплате
За повышение продуктивности живот

новодства и увеличение производства про
дукции работники животноводства колхо
за «Магнитострой», Васюганского рай
она, получили большое количество про
дуктов и скота в порядке дополнительной 
оп.таты. Доярка А. А. Глушкова получила 
567  килограммов молока, М. А. Григорье
ва —  385 килограммов, М. Е. Исаева —

344  килограмма, скотник Д. С. Боро
дин —  166 килограммов молока. Чабану 
0. И. Василевской начислено 25 ягнят и 
3,9 килограмма шерсти, телятницам 
Е. Д. Беспрозванной и Е. С. Сковороди- 
ной —  по теленку в четырехмесячном 
возрасте.

В. МАКШ ЕЕВ.

Н е в н и м а н и е  к н у ж д а м  к л у б а
Богашовский сельский клуб давно нуж

дается в ремонте. В октябре пожарный 
надзор запретил проводить в нем работу. 
Только после этого правление артели име
ни Чкалова позаботилось, чтобы в клубе 
переложили печь и сделали запасной вы
ход. Но ремонт был сделан плохо: дверь
едва сколочена, окна не застеклили, не
которые из них забиты досками, неис
правна крыша кинобудки. Не помогли 
клубу и в приобретении пожарного ин
вентаря.

Районный отдел культуры перечислил 
Богашовской мебельной фабрике (директор 
тов. Тимошин) деньги на приобретение 
стульев для клуба. Но мебели до сих пор 
нет.

Нужна нам и методическая помощь. 
Трудно организовать работу художествен
ной самодеятельности без музыкального 
инструмента. Наш клуб нуждается в по
мощи.

М. ПАСЕЧНЮК, 
заведующая клубом.

В январе я  феврале 1957 е.
начнется розыгрыш первешггва 
Р С Ф С Р  по стйирской зоне. Розы
грыш по хоккею с мячом начи
нается 6 января. В  нем примут 
участив команды Новосибирска. 
Омска, Иркутска, Томска, Бар
наула, Кемерюво, Красноярска и 
Черногорока (Красноярский край)- 
Игры будут проходить по кру
говой системе в один круг. Зачет 
результатов игр утвержден сле
дующий; выигрыш —  2 очка, 
ничья —  1 очко и проигрыш —  
О очков. Команда, набравшая 
наибольшее количество очков, бу
дет считаться победителем розы
грыша и получит право участво
вать в финальных соревнованиях 
чемпионата Р С Ф С Р  по хоккею с 
мячом 1957 г.

Честь горюда Томска в этом го
ду, как и в прошлом, будет за
щищать команда Дома офицеров. 
Первую свою игру (6 января) 
наши спортсмены проведзгг в Ом
ске, встречаясь с местной коман
дой. 13 января томичи у себя на 
поле принимают хоккеистов Чер- 
ногорска. Зональные соревнова
ния продлятся до 17 февраля.

2 февраля в Новосибироке нач
нется розыгрьпп первенства 
Р С Ф С Р  по сибирской зоне по хок
кею с шайбой. В нем примут уча
стие команды Томска, Омска, Ново
сибирска, Красноярска, Читы, Ста- 
линска, Барнаула и i Somchh. Ро
зыгрьпп будет проводиться по 
круговой системе в один круг.

Команда города Томска состав
лена из хоккеистов политехническо
го института. На днях хоккеисты 
политехнического инстцтута в Но
восибирске успешно провели две 
встречи. Первую встречу томичи 
выиграли со счетом 9:2 у команды 
«Водник», вторую встречу со сче
том 5:3— у команды «Буревест
ник».

К. КОСТИН.

в о л е М б о л

Нужна хорошая телефонная связь

3. в ГЛУБЬ МАТЕРИКА
Планы научных работ континен

тальной экспедиции в период меж
дународного геофизического года 
предусматривают, в частности, из
мерение с помощью сейсмиче
ских методов толщины ледяного 
покрова Антарктиды на значитель
ных пространствах. Эти исследова
ния будут проводиться под руко
водством известного советского 
гляциолога профессора П. Ш уй
ского, который находится па бор-

В Берегаевском леспромхозе плохая те
лефонная связь между участками. Для то
го, чтобы ее наладить, нужно ликвидиро
вать две однопроводные цепи. Для этого 
необходимы проволока, изоляторы, крюки. 
А комбинат «Томлес» плохо нас обеспе
чивает ими. В 1956  году, например, наш

Мы каждый год посылаем в комбинат 
заявки, но они ни разу не были полно
стью выполнены.

Берегаевскому леспромхозу нужна хоро
шая телефонная связь.

М. ГАШ УК,
леспромхоз совсем не получил материалов, техник связи Берегаевского леспромхоза.

□  □ □ -----------------------

ПОГОДА
По данным Томского гидрометбюро, 

по области 30 декабря ожидается об
лачная, с прояснениями погода, без су
щественных осадков, ветер слабый, тем
пература воздуха по юго-восточным 
районам 23— 27 градусов мороза, по 
остальной территории— 30— 35 градусов 
мороза.

В последующие два дня— переменная 

облачность, без существенных осадков, 
ветер слабый, температура воздуха 

ночью 20— 25 градусов мороза, при 
прояснениях— 35— 40 градусов, днем—  
20— 25 градусов мороза.

В спортивном зале университе
та состоялась товарищеская 
встреча по волейболу. Чемпионы 
Томска —  спортсмены политехни
ческого института— играли с одной 
из сильнейших команд города —  
волейболистами университета.

Несмотря на то, что в команде 
университета отсутствовали игро
ки основного состава Романов и 
Изотов, встреча прошла в упор
ной борьбе. Первая партия закон
чилась победой университетских 
волейболистов со счетом 15:9, в 
следующей партии верх берзт п о  
литехники —  15:12. Затем со 
счетом 15:13 вновь побеждает 
команда ушгверситета. В  упорней
шей борьбе проходит четвертая 
партия. Долгое время ни одна из 
команд не может оторваться от 
«соперников» больше чем на од
но очко. Счет растет очень мед
ленно в пользу университета. Для 
победы спортсменам университе
та нужно лишь одно очко, но по
лучить его им не удается. Прохо
дит несколько минут, и счет ста
новится 15:14, но уже в пользу 
волейболистов политехнического 
института. Четвертая партия 
остается за ними —  18:16.

В последней, пятой партии во
лейболисты университета, играв
шие без единой замены, заметно 
устали и играли значительно сла
бее своих возможностей. Вьшграв 
решающую партию (15:8), коман
да политехнического инстигута 
добилась победы. Общий счет 
встречи —  3:2.

Состоялась также встреча жен
ских команд этих коллективов. 
Прютив волейболисток политехни
ческого института выступила 
сборная первой и второй команд 
университета. Университетские 
спортсменки выиграли встречу 
со счетом 3:0.

Б. Х А Н О В .

Редактор В. А. К УЗЬМ И Ч ЕВ .

[ ^ ]  Б  кинотеатре иях, Ш, ‘Ч.ериъхх I
 ̂ В дни зимних школьных каникул
30 декабря 1956 г. по 10 января 1957 г. будет проводитьс^

К М Б О Ф Е С Т М Б А Л Ъ
Перед началом киносеансов выступление художественной 

самодеятельности школьников.
Выступление эстрадного оркестра и солистов кинотеатра. 

В фойе кинотеатра будет установлена иллюминированная ЁЛКА 
5 января состоится БАЛ-МАСКАРАД

30 декабря — 12 месяцев
31 декабря — Приключение Артёмки

1 января — Приключение Артёмки
2 января — Кортик
3 января — Белый пудель
4 января — Дети партизана
5 января — Школа мужества
6 января — Васёк Трубачев и его товарищи
7 января — Тимур и его команда
8 января — Чук и Гек
9 января — История маленького Мука 

10 января — Дым в лесу
Начало сеансов на все дни: 9-20, 11, 1.

Товарищи старшие пионервожатые и классные руководители!

ogal f Дирекция областного ‘ 
драматического театра 

доводит до сведения зрителей, 
что с 1 января 1957 года цены 
на билеты снижены на 2 5 ‘Д .

Кроме того, продолжается 
продажа абонементов, дающих 
право на дополнительную 
скидку на 15'’/о.

Открыт прием заявок на 
коллективные посещения 
спектакля „ПОДНЯТАЯ ЦЕЛИНА'.,

с® з| Организуйте коллективные посещения кинотеатра.

Богашовскому дому отдыха требуют
ся на постоянную работу: повара 1-го 
разряда, опытный электрик, пианист- 
баянист, опытный массовик, счетовод- 
кассир, в.чадеющий машинописью. 

Обращаться: станция Богашово, дом 
отдыха. 2 — 2

Требуются: кассир-счетовод в опыт
ные инженеры-строители.

Обоащаться; г. Томск, улица Усова. 
17, УНР-768. 2— 2

Томской сплавной конторе требуются: 
главный механик, слесарь-инструмен

тальщик, механики, техник-нормиров- 

щик. Работники конторы пользуются 

всеми льготами работников лесной про

мышленности.

Обращаться: г. Томск, улица Мель

ничная, 13, отдел кадров.

Доводится до сведения всех органи
заций, учреждений и лиц, что Томский 
областной ипподром Л И К В И Д И РУ Е Т 
СЯ.

Все претензии принимаются до 6 ян
варя 1957 года.

Комиссия.

Гортопсбыт доводит до сведения на
селения и организаций города, что с 3 
по 10 января 1957 года будет прово
диться перерегистрация талонов и сче
тов на топливо.

Неперерегистрированные талоны и 
счета будут считаться недействитель
ными.

Дирекция.
2— 1

2— 1

Томская дорожно-мостовая контора 
доводит до сведения предприятий горо
да, что перерегистрация талонов па гра
вий будет производиться до 10 января 
1957 года.

Неперерегистрированные талоны —  
недействительны.

Обращаться: г. Томск, переулок
Школьный, 6. 2 — 2

Томская бухгалтерская школа объяв
ляет прием на курсы:

1) подготовки счетоводов и бухгалте
ров промучета;

2) подготовки старших бухгалтеров 
без отрыва от производства.

Прием заявлений —  до 15 января 
1957 года.

Обращаться; г. Томск, переулок Ма- 
кушина, 14. 2 — 1

Филиал института технического обу
чения объявляет набор учащихся с об
разованием не ниже 7 классов на 5-ме- 
сячные курсы водителей трамвая.

Успевающие обеспечиваются стипен
дией.

Обращаться: г. Томск, Коммунисти
ческий проспект, 10. 2— 1

Томская контора «А В Т О Т Э К » изве
щает всех фондодержателей, что с 
1 января 1957 года при предъявлении 
талонов на получение бензина на обо
роте та.чона обязательно должна быть 
поставлена печать, указан номер маши
ны и фамилия шофера (заполняется 
чернилами).

Неоформленные талоны будут изы
маться по акту.

2— 1

Томской трикотажной фабрике тре
буются: кочегары, охранники, механик.

Здесь же продаются по безналичному 
расчету капоты к автомашнна.м.

Обращаться: г. Томск, переулок
1905 года, 6. 2— 1

Трест очистки города доводит до све
дения всех организаций, предприятий и 
частных лиц. что с 1 по 15 января 
1957 года проводится перерегистрация 
приобретенных талонов на вывозку не
чистот, мусора и снега.

После 15 января талоны, не прошед
шие перерегистрацию, будут считаться 
недействительными и претензии прини
маться не будут.

С 1 января 1957 г. будут очищаться 
усадьбы только по перерегистрирован
ным талонам.

3 — 3

Томской пассажирской автотранс
портной конторе срочно требуются на 
постоянную работу шоферы 1-го и 2-го 
классов.

Обращаться: г. Томск, переулок Та-

Т О М С К И И  Т Е А Т Р
няевн В. П. Чкалова.

спектакль30 декабря —  дневной 
«Размолвка» отменяется.

30 декабря вечером —  «Фнлумена 
В!артурано».

Драма в 3-х действиях.
Начало спектакля в 8 часов вечера. 
Готовятся к постановке: «Поднятая

целина» по рюману М. Шолохова, 
«Н ора» —  Ибсена.

К И Н О
Еинотеатр имени М. Горького. С 30

декабря по 1 января —  новый художе
ственный фильм «Совесть». Сеансы:
9- 15, 1-05, 3, 4-55, 6-50, 8-45,
10- 40. Дети до 16 лет не допускаются. 

Кинотеатр имени И. Черных. 30
декабря. Большой зал —  «Совесть». 
Сеансы; 9, 11, 1, 3. 5. 7, 9, 11. Ма
лый зал —  «Танцующий пират». Сеан
сы: 12-30, 4-30, 6-30, 8-30, 10-30. Для 
детей —  новый фильм «Двенадцать ме
сяцев». Сеансы в 10-30 и 2-30.

^ О М С К А О  С Т У 2 1 1 Т 1 Ж

Воскресенье, 30 декабря 
15.00. Кинокомедия «Веселые звеэ« 

ды». 15.30. Передача для самых ма
леньких «Петрушка у нас в гостях». 
19.00. Литературная передача. 19.20. 
Киножурналы. 19.40. Индийский худо
жественный фильм «Господин 420» 
(1-я и 2-я серии).

Понедельник, 31 декабря

19.00. Спектакль Томского областно
го драматического театра «Несчастный 
случай». Пьеса М. Маклярского и 
Д. - Холендро. Режиссер спектакля 
Г. Иванов, режиссер телевизионной по
становки С. Гурский. 22.00. Теле; 
визионное обозрение «С  Новым годом. 
Родина!». 22.45. Первое отделение 
праздничного новогоднего концерта' «П о  
вашим заявкам, дорогие товарищи!». 
23.55. Новогоднее поздравление «Бьют 
куранты Кремля». 00.05. Второе отде
ление праздничного новогоднего кон
церта.

Томская областная контора кинопроката
со 2 января выпускает на экраны г. Томска 

новый художественный фильм

Сцешряй 

к, А. Аббаса.

Постанов
щик и 

режиссер
К. А. Аббас.

Композитор 
Анил Бисвас

в ролях:
Салочна, 

Чаттерджи, 
Тринти 
Митра, 
Шамми, 
Ачла. 

Маиджу 
и др.

Производ
ство

.Найя
Сансар*,
Индия.

ЛY
В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА

имеется больш ой выбор политической литературы

Цена 16 руб.

Цена 12 руб. 60 к.

Воспоминания о Владимире Ильиче Ленине. Гос- 
политиздат, 1956 г., стр. 644. Цена 10 руб. и 20 руб.

Воспоминания о Марксе и Энгельсе. Госполитиздаг,
1956 г., стр. 424,

Пик Вильгельм. Избранные произведения. Госполит- 
издат, 1956 г., стр. 600.

Георге Георгиу-Деж. Статьи и речи, том I, октябрь 
1945 —  сентябрь 1952. Госполитиздаг, 1956 г., стр. 484. Цена 10 руб. 85 к.

Георге Георгиу-Деж. Статьи и речи, том II, январь 
1953 —  май 1956. Госполитиздаг, 1956 г., стр. 448.

Дюкло Жак. Единство действий рабочего класса и 
нахюдный фронт. Госполитиздат, 1956 г., стр. 72.

Каутский К. Экономическое учение Карла Маркса.
Госполитиздат, 1956 г., стр. 232.

Котельников П. О работе с кадрами. Госполитиздат,
1956 г., стр. 128.

Цена 9 руб.

Цена 85 к.

Цена 3 руб. 85 к.

Наша великая Родина. Издание 3-е, переработанное
• Цена 1 руб. 50 к.

и дополненное. Госполитиздат, 1955 г., стр. 496.
Огарев Н. Избранные социально-политические и фи

лософские произведения, том I. Госполитиздаг, 1952 г., 
стр. 864.

Огарев Н. Избранные социально-политические и фи
лософские произведения, том II. Госполитиздат, 
1956 г., стр. 684.

Политическая экономия. Учебник. Второе дополнен
ное издание. Госполитиздат, 1955 г., стр. 672.

Цена 10 руб.

Цена 12 руб. 15 к.

Цена 10 руб.

Словарь иностранных слов. Изд. 5-е. Под ред. И. Ле- 
хияа и проф. Ф. Петрова. Гос. изд-во иностранных и 
национальных словарей. 1955 г., стр. 856.

Софинов П. Страницы из жизни Ф. Дзержинского. 
Госполитиздат, 1956 г.

Социал-демократия Польши и Литвы в революции
1905 г. Сборник документов. Перевод с польского. Изд-во

Цена 10 руб. 10 к. 
и 10 руб. 60 к.

Цена 16 руб. 40 к. 

Цена 1 руб. 50 к.

иностранной литературы, 1956 г., стр. 790. 
ПаХаголов Н. Очерки русской экономической мысли 

периода падения крепостного права. Госполитиздат, 
1956 г., стр. 464.

Черепнин Л . Русская палеография. Госполитиздат, 
1956 г., стр. 616.

Цена 23 руб. 60 к.

Цена 10 руб.

Цена 16 руб. 50 к. 
Перечисленные книги можно приобрести в магазинах книготорга.
При отсутствии книг в местных книжных .магазшах заказ направляйте

«Книга —  почтой» по адресу: Москва, 12, улица Куйбышева, Рыбный пе
реулок, дом 2, помещение 23, отдел фондов.

Главкнигогорг 
Министерства культуры СССР.

В МАГАЗИНАХ КНИГОТОРГА 
имеются в продаже

наглядные пособия для сети партийного просвещения
Цена 20 руб.

Цена 20 руб.

Цена 8 руб.

Альбом наглядных пособий по политической эконо
мии, раздел «Капитализм», часть 1. Госполитиздат,
1955 г., 40 таблиц.

Альбом наглядных пособий по политической эконо
мии, раздел «Капитализм», часть II. Госполитиздат,
1956 г., 38 таблиц.

Альбом «Шестой пяталетний план развития народно
го хозяйства» (по Директивам XX съезда КПСС). Госпо
литиздат, 1956 г., 32 таблицы.

Наглядные пособия по политической экономии, раз
дел «Капитализм», часть I. Госполитиздат, 1956 г..
40 таблиц.

Серия отдельных плакатов по материалам XX съез
да КПСС. (Наглядные пособия). Госполитиздат, 1956 г.

Перечисленные наглядные пособия и альбомы можно приобрести в магази
нах книготорга.

Прш отсутствии альбомов и пособий в местных книжных магазинах заказ 
направляйте «Книга —  почтой» по адресу: Москва, 12, улица Куйбышева. 
Рыбный переулок, дом 2, помещение 23, отдел фондов.

Главкниготорг 
Министерства культуры СССР.

Цена 80 руб.

Цена 12 руб. 50 к.

Требуются: кочегары, сторожа и груз
чики.

Обращаться: г. Томст, улица. Герце
на. 35, тел. 49-90, облпчелоконтора.

2 — 2

Артели «Рекорд» требуются шиен- 
мотористки в цехи массового пошива.

Обращаться: г. Томск, улица Равен
ства. 38,

2 — 2
Адрес редакцвв; гор. Томск, оросп. им. Ленива, 13, телефоны: для справок (круглые сутки)— 42-42. редактора — 37 -37. замрсгитсля редактора — 51-75. ответ. се1сретаря— 31.19. секретариата— 42.40, отделок партийной жязнн— 37.77 е 

42.44. пропаганды— 47.45, вузов, школ в культуры—42.46, сельского хоз^ства —  37-39. промышленного — 37 75. отдела писем — 37-38 я 31 47. отдела ввформацив —  51-61, зап, зав. вздательство» —  52-23, ^хгалтерив я отдела
объявлений — 37-.36 директора типографии — 37.72.

К302691 К. Томск, гвпографиа №  2 «Красное Знамя». аСира» 7.7.000 экз, Заказ №  4431
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